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Спортивные 
победы 
к Дню Победы 
Постарались все: 
бегуны, 
волейболисты, 
баскетболисты 
и футболисты

                                         >>2

«Музей на 
колёсах» 
уже побывал 
в Бородулино 
и Путино... 

Подробнее 
о проекте, 
который 
проводит
музей                   >>3 

День Победы 
в 250 фотографиях     >>6-7

Как оформить подписку 
на электронную версию 
«Вестника»?

Отправляем заявку на 
подписку по электронной почте 
ver-vestnik@mail.ru с указанием 
ФИО подписчика, номера теле-
фона и периода подписки.

 Получаем ответ с ука-
занием суммы подписки (один 
экземпляр – 15 рублей).

Оплачиваем удобным 
способом!

Еженедельная рассылка 
ПДФ-версии «Вестника» 
в цвете – в пятницу 
утром!

Уточнение к материалу прошлого номера. «Эшелон Победы» прибыл на станцию 
Верещагино 3 мая, а не 3 марта, как было написано в надзаголовке. Всем, кто заметил 
опечатку, спасибо за внимательность! 

Подавляющее большинство лесных 
пожаров возникает из-за неосто-
рожного обращения людей с огнём 
или нарушения ими требований 
пожарной безопасности при 
выполнении работ и отдыхе в лесу. 
Статистика утверждает, что 
в 9 случаях из 10 виновник лесных 
пожаров – человек.

Немало пожаров возникает по вине 
курильщиков, бросающих в лесу неза-
тушенные спички и окурки. Также лес-
ные пожары могут возникнуть, напри-
мер, от тлеющего охотничьего пыжа, 
выброшенных из окон автомобилей 
незатушенных окурков, от искр из вы-
хлопных труб двигателей и т.п. Нахо-
дясь в лесу, необходимо помнить, что 
при высоком классе пожарной опас-
ности, жаркой ветреной погоде вполне 
реальна возможность возникновения 
лесного пожара от незначительного ис-
точника огня.

Природными факторами, вслед-
ствие которых может начаться лесной 

пожар, являются сухие грозы, самовоз-
горание лесного хлама и т.п.

При обнаружении загорания в лесу 
или вблизи от него лесной подстилки, 
опада, ветоши, порубочных остатков 
главная задача – не дать пожару набрать 
силу и распространиться. Для этого сле-
дует потушить огонь, тщательно осмо-
треть место горения и убедиться, что не 
осталось очагов горения. В тех случаях, 
когда самостоятельно огонь потушить 
не удаётся, необходимо сообщить о по-
жаре в Сивинское лесничество по теле-
фону: 8 (34277) 21600, в ЕДДС муници-
пальных районов – по телефону 112.

Сивинское лесничество призывает 
всех граждан к дисциплинированно-
сти, сознательному поведению и стро-
гому соблюдению несложных правил 
пожарной безопасности в лесу, что бу-
дет гарантией сбережения лесов от по-
жаров. Это в интересах каждого из нас.

Сивинское лесничество 

ГКУ «Управление лесничествами 

Пермского края»

В Пермском крае наступил пожароопасный сезон 

Три наших ветерана Великой Отечественной войны 1941–1945 гг. – Алексей Артемьевич Карелин, 
Иван Семёнович Казаков и Николай Иванович Шардаков – проехались в машинах, стилизованных под 
военное время, впереди колонны «Бессмертного полка» и в параде Победы. С праздником, дорогие 
ветераны, труженики тыла, дети войны, верещагинцы! Здоровья вам, добра и мирного неба! 

С 77-летием Победы!

Впервые за последние два года празднование Дня Победы прошло 
в очном формате. Верещагинцы соскучились по массовым мероприятиям и 
с удовольствием  участвовали во всех праздничных акциях. 
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Наши юные футболисты стали 
чемпионами края!
Команда «Монолит» (юноши 2007–2008 г.р.) при-
няла участие в весеннем краевом футбольном 
Кубке «Путь чемпиона». В турнире участвовали 
шесть команд: «Монолит» (г. Верещагино), «Лидер» 
(г. Нытва), «Фаворит» (ДЮСШ п. Гайны), «ШФМ», 
«Свобода», «Свобода-2» (г. Пермь).

Наша команда, заняв 1-е место в группе, встретилась 
в полуфинале с командой «Свобода». Игра закончилась 
со счётом 1:1, по серии пенальти (3:2) мы вышли в фи-
нал. За 1-е место боролись с командой «ШФМ». Наша 
команда уверенно, со счётом 2:0, стала ЧЕМПИОНОМ!

Состав команды: Алексей Боталов, Данил Балуев, 
Кирилл Вожаков, Никита Рябов, Роман Мингалев, Кон-
стантин Мазунин, Артём Мазунин, Павел Колыванов, 
Александр Гусельников, Ярослав Некрасов, Макар Пан-
телеев, Илья Петров.

Лучший игрок нашей команды – Никита Рябов. Луч-
ший бомбардир турнира – Алексей Боталов. Лучший 
вратарь – Ярослав Некрасов.

Ребята, вы супер! Молодцы!
Лилия Вожакова

Спортивные победы к Дню Победы

Заряд энергии для всех!
7 мая в игровом зале ФОКа состоялся посвя-
щённый 77-й годовщине Великой Победы 
открытый Кубок Верещагинского городского 
округа по волейболу среди мужских команд.

В соревнованиях приняли участие семь команд: 
«Авангард» (г. Верещагино), «ДЮСШ» (п. Кез), 

«Кез» (п. Кез), «Карагай» (с. Карагай), «Феникс»  
(г. Верещагино), «Медведь» (г. Очёр), «Куба» 
(с.  Сива). Победителем и обладателем кубка стала 
команда «Карагай», на 2-м месте – «Авангард», на 
3-м – «Феникс».

Заряд энергии, незабываемые эмоции, упорство и 
борьбу показали команды на пути к победе! Каждая 
команда была достойна, но победили сильнейшие!

Баскетболистам чуть-
чуть не хватило везения

4–6 мая в г. Челябинске прошли за-
ключительные игры всероссийских 
соревнований по баскетболу «Лига 
Андрея Зубкова» среди юношей. 

В 1/4 финала наши юноши встрети-
лись с СШОР «Старый соболь» (сере-
бряные призёры чемпионата Уральского 
федерального округа). С первых минут 
поединок проходил в обоюдоострой 
борьбе с переменным успехом, но в кон-
цовке игры верещагинцам чуть-чуть не 
хватило опыта и везения – терпят обид-
ное поражение с разницей в одно попа-
дание (счёт 38:35). И переходят играть в 
«утешительный» турнир, где побежда-
ют команды СШОР «Авангард» (Орск) 
со счётом 43:21 и СДЮШОР 8 (Челя-
бинск)  32:28. 

Игорь Козоногов, тренер ДЮСШ 

по баскетболу

Волейболистки 
получили ценный опыт 
и закалку
7–9 мая наши девушки 2008–
2010 г.р. (Лида Орлова, Алиса 
Пепеляева, Алина Завьялова, Со-
фья Андрющенко, Наталия Ханна-
нова, Виктория Трефилова, Алина 
Удавихина, Альбина Сединина, 
Вика Пантелеева и Яна Макарова) 
приняли участие в XV Всероссий-
ском турнире «Звёзды зажигают» 
в г. Екатеринбурге.

Нашими соперниками были ко-
манды «Екатеринбург 2008» (заняла 
второе место в первенстве России в 
г. Воронеже в конце апреля), «Екате-
ринбург 2009-1» (едет в мае на финал 
России по своему возрасту в г. Анапу), 
команды Нижнего Тагила и Казани 
(лидеры волейбола в своих регионах) 
и команда «Екатеринбург 2009-2». В 

такой непростой компании оказались 
наши спортсменки. Играя в сложных 
условиях, команда получает ценный 
опыт и закалку.

Верещагинки показали свой упор-
ный характер, набирая в каждой пар-
тии не менее 15–20 очков. Во встрече 
с «Уралочкой 2008» смогли взять пар-
тию. Команду же «Уралочка 2009-2» 
уверенно обыграли со счётом 3:0. 

Алина Завьялова и Вика Пантеле-
ева отмечены организаторами турни-
ра в номинациях «Лучший игрок» и 
«Лучший принимающий».

Все эти непростые игры являют-
ся хорошей подготовкой к финалу 
первенства Пермского края, который 
ждёт нашу команду в начале октября.

Юрий Старков, тренер ДЮСШ 

по волейболу

Приглашаем детей 2013–2015 г.р. 
в секцию волейбола. 

Контактные телефоны: 
8-902-644-71-08, 8-908-266-24-68.

«Забег Победы» Михаила Ямбулатова
В честь Дня Победы 9 мая наш земляк, житель села Воз-

несенское, 85-летний Михаил Ямбулатов принял участие 
в онлайн-акции «Забег Победы» – пробежал 9 километров 
50  метров и получил по почте памятную медаль и диплом 
участника. С Днём Победы Вас, Михаил Савельевич! Здоровья 
Вам и активного долголетия!
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О других интересных под-
робностях акции «Музей на ко-
лёсах» нашей газете рассказали 
её организаторы Светлана Во-
легова и Вера Гавшина.

– Как родилась идея акции?
Светлана Георгиевна:
– В прошлом году музей 

реализовывал проект «Удиви-
тельное рядом». У него было 
несколько задач: познакомить 
с ремёслами, которые уходят в 
прошлое, и собрать от жителей 
информацию об удивитель-
ных местах нашего района, о 
достопримечательностях. Мы 
проводили занятия в школах 
для ребят среднего и старшего 
звена. Рассказывали, что такое 
достопримечательность, как её 
правильно описывать, и проси-
ли присылать нам фотографии 
и описание этих достопримеча-
тельностей. На мастер-классах 
знакомили с ремёслами. 

– Много нашли новых досто-
примечательностей?

– К сожалению, немного. Но 
нас поддержали работники куль-
туры и педагоги. И в результате 
появилась выставка «Удивитель-
ное рядом». В этом году решили 
повторить, но только не соби-
рать достопримечательности, а 
рассказывать о них. Привозим 
выставку в сельский клуб, про-
водим экскурсию по ней и ма-
стер-классы. И аудитория уже 
другая: это не только школьни-
ки, но и воспитанники детских 
садов и пенсионеры… Кстати, 
нужно отметить, что выставка 
находится в клубе целый месяц, 
поэтому каждый сельский жи-
тель может познакомиться с ней 
самостоятельно. 

– Что на выставке?
– Фотографии достоприме-

чательностей Верещагинско-
го округа с описанием (четыре 
стенда). Среди городских объ-
ектов – паровоз ФД, Водокачка, 
привокзальная площадь… И, 
что удивительно, жители Боро-
дулино и Путино (где мы уже по-
бывали) очень мало о них знают. 
Для многих открытие, что Водо-
качка и станция Верещагино об-
разовались благодаря паровозу. 

Достопримечательности Боро-
дулино – это старообрядческая 
церковь, фестиваль «Бородачи в 
Бородулино». В Путино – храм 
Архангела Михаила и пруд. Пу-
тинцы с интересом слушали ле-
генду о пруде и происхождении 
названия реки Лысьва.

– Расскажите легенду. 
– Бежал ручеёк, рядом с 

ним поселились староверы. Всё 
было хорошо, земля плодород-
ная, зверь в лесах есть. Жили 
не тужили. Но Строганов про-
знал, что в его лесах появились 
беглые, а подати не платят, бар-
щину не отрабатывают. И по-
слал он туда своего приказчика, 
чтобы староверы подати плати-
ли, барщину отрабатывали и… 
построили мельницу. А мужики 
говорят: «Кто ж на таком ручье 
мельницу строит?!». Но заставил 
приказчик. Мельницу построи-
ли, плотину сделали, а воды нет. 
Приехал ещё один приказчик с 
проверкой. Мужики ему в ноги 
кланяются, говорят, что никог-
да бы не стали на таком ручье 
мельницу строить. Наказал этот 
приказчик первого, отправил на 
каторгу на строгановский завод. 
К мужикам подошёл, спраши-
вает: «Как зовут вас?». Один от-
вечает: «Такой-то такой-то». Вы-
яснилось, что это его отец. Сын 
потерялся, когда семья переби-
ралась в эти места. Выбился в 
люди, стал приказчиком. И тут 
встреча такая! Выдал приказ-
чик мешок денег на всю общину. 
Мужики аж расплакались. И тут 
солнце скрылось, тучки заплака-
ли, и деревья заплакали. А один 
мальчишка-пермячок крикнул: 
«Лысьва! Лысьва!» (в перево-
де с коми-пермяцкого «хвойная 
вода»). Воды было так много, 
что она наполнила ручеёк, а он – 
пруд. Так и прижилось название 
«Лысьва». 

– Как принимали «музей на 
колёсах» в Бородулино и Путино?

Вера Кирилловна:
– В Бородулино даже тихий 

час в садике отменили! 
Светлана Георгиевна:
– И в Бородулино, и в Пу-

тино видела в глазах людей ин-
терес. Когда есть интерес, ин-

тересно рассказывать. Были и 
дети, и взрослые. В Бородулино 
к нам пришли совсем малыши, 
из детского сада, поэтому мне 
на экскурсии пришлось быстро 
перестраиваться. В Путино – 
любознательная, отзывчивая 
публика, но, к сожалению, на ма-
стер-классы остались единицы. 

– Сколько мастер-классов и 
кто их проводит? Меняются ли 
мастер-классы, умельцы?

Вера Кирилловна:
– Мы знакомим с традици-

онными ремёслами, которые 
раньше были развиты в нашем 
районе, позже забыты, а сейчас 
возрождаются. Мастер-класса 
четыре: «Изготовление куклы-
скрутки» – Маргарита Аркадьев-
на Пинаева, «Плетение поясов на 
топках» – Людмила Викторовна 
Бабурина, «Работа на гончарном 
круге» – Александра Модестов-
на Селивёрстова, «Прядение на 
прялке» – Любовь Леонидовна 
Безматерных. Мастера иногда ме-
няются. Когда ездили в Бороду-
лино, мастер-класс по прядению 
проводила Любовь Леонидовна. 
Она прядёт с малых лет, этому 
ремеслу её обучила бабушка. В 
Путино у Любови Леонидовны 
не получилось с нами поехать, 
её заменила я. Александра Мо-
дестовна умеет и на гончарном 
круге работать, и прясть... Воз-
можно, когда не будет материала, 
один из мастер-классов заменим 
на обвинскую или городецкую 
роспись.  

– То есть материалы вы воз-
ите с собой?

– Да, на десять человек для 
каждого мастер-класса. 

– А какой мастер-класс вы-
зывает больший интерес?

– Все вызывают восторг, но 
удивляет, что деревенские жите-
ли, например, не знают, что та-
кое прялка, куделя... В Путино я 
предложила клубному работни-
ку поучаствовать в мастер-клас-
се. Её бабушка пряла, и она рань-
ше пробовала. Но теперь это у 
неё вызывает страх… Настолько 
мы привыкли, что в нашей жиз-
ни всё автоматизировано.  

Светлана Георгиевна:
– Детям особенно нравится 

Встречайте 
«Музей 
на колёсах»!

 « »?
Во все крупные сельские дома культуры нашего округа. 

На год запланировано девять «десантов» акции. 5 апреля 
«Музей на колёсах» уже съездил в Бородулинский сельский 
дом культуры, 4 мая – в Путинский центр досуга. 

27 мая – Кривчановский СДК
24 июня – Соколовский СДК
22 июля – Сепычёвский ЦД
30 августа – Нижнегалинский СДК
30 сентября – Вознесенский СДК
28 октября – Зюкайский ЦД
25 ноября – Бородульский СДК 

кукла-скрутка. Глиной не каж-
дый хочет марать руки, пояса – 
достаточно сложно…

– Каждая сельская террито-
рия, наверное, славится своим 
ремеслом?

Вера Кирилловна:
– Да. Например, в Бородули-

но при ДК есть клуб выходного 
дня «Домовёнок» (руководитель 
Алевтина Александровна Ду-
дина). Больше никто в нашем 
округе не занимается декора-
тивно-прикладным творчеством 
так активно, как этот клуб. Его 
участники и вышивают, и вя-
жут… И направления уже инте-
ресные, сложные, и качество ра-
бот с каждым годом повышается. 
А ещё они возрождают старин-
ную технику лоскутного шитья 
«ляпочиха». Что очень радует... 

– Таким образом, цель акции 
«Музей на колёсах» – это…

Светлана Георгиевна:
– Во-первых, это популяри-

зация нашего музея. Сельский 
житель не частый наш гость. А 

тут музей – «на колёсах». Сам к 
тебе приехал. Было бы желание 
прийти. Во-вторых, собираем 
экспонаты. В прошлом году, ког-
да реализовывали проект «Уди-
вительное рядом», мы собрали 
более 30 вещей за четыре выезда. 

– Удалось найти интересные 
экспонаты в недавних поездках?

Вера Кирилловна:
– В Бородулино нам переда-

ли фотоальбом одного местного 
жителя. Он собирал фотографии 
и вырезки из газет разных лет. В 
альбоме, например, есть заметка 
об открытии нашей районной 
больницы, много фотографий 
советского периода из Перми… 
Хочется, чтобы сельские жители 
помогли нам открыть новые име-
на народных умельцев, возрож-
дающих забытые ремёсла. Ждём 
всех в «Музее на колёсах»! 

 
Беседовала Татьяна 

Черноусова, 

фото музейно-

культурного центра

 «
»?

Это экскурсия по выставке 
«Удивительное рядом», которая 
знакомит с достопримечатель-
ностями и легендами Вереща-
гинского округа (экскурсовод 
Светлана Георгиевна Волего-
ва). И мастер-классы народных 
умельцев клуба «Творческая ма-
стерская» (руководитель Вера 
Кирилловна Гавшина). 

 Людмила Бабурина знакомит юных бородулинцев со старинным 

рукоделием – плетением поясов на топках

 Что такое достопримечательность, как её описывать, какие удиви-

тельные места есть на нашей земле, – рассказывает Светлана Волегова

 Маргарита Пинаева проводит мастер-класс по изготовлению куклы-

скрутки, традиционного оберега 

«Верещагино мастеровое»

Музейно-культурный центр в рамках Года народного искусства и нематериального 
культурного наследия народов России проводит акцию «Музей на колёсах»
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В начале апреля мы, 19 пенси-
онеров, встретились в группе 
дневного пребывания. Её уже 
не в первый раз формирует на 
базе Пермского кооперативно-
го техникума районный совет 
ветеранов при финансовой 
поддержке МТУ № 2 Минсоцраз-
вития. Общее правило в рабо-
те всех групп – каждый день 
должен стать насыщенным и 
разнообразным, так что скучать 
нам было некогда. 

Чтобы мы освоили такое раз-
нообразие, руководитель группы 
Алевтина Владимировна Крылова 
грамотно планировала нашу новую 
жизнь, активный ритм которой тре-
бовал хорошей физподготовки. 

Нас утро встречало прохладой, 
а мы его – общей зарядкой. Ходи-
ли мы и лесной тропой здоровья. 
Тут тебе и воздух чистый, и пти-
цы поют, и вообще «вместе весело 
шагать по просторам». А ещё для 
поддержания сил – утренний чай с 
вкусной выпечкой и полноценный 
обед от поваров столовой коопера-
тивного техникума.  

Но и уму тоже нужна пища: на-
шему поколению часто необходима 
правовая, социальная, а порой и 
психологическая помощь. Доби-
ваться её грамотно мы учились на 
встречах с профильными специ-
алистами. Начальник Пенсионно-
го фонда Верещагинского округа 
О.Н. Каменских рассказала об из-
менениях в пенсионной системе и 
ответила на интересующие нас во-
просы. Немало вопросов мы зада-
ли сотрудникам Росгосстраха, ко-
торые познакомили нас с самыми 
важными правилами и договорами 
страхования. А сотрудник полиции 
рассказал о мошенничествах, со-
вершаемых дистанционно. Однако 
насущные вопросы необходимо 
решать не только со знанием дела, 
но и уверенно и спокойно. Этому 
умению нашу группу учила психо-
лог А.В. Субакина сначала в форме 
общей игры, а потом (что очень 
важно!) занималась с каждым пер-
сонально. Получилось и весело, и 
доверительно.  

Атмосферой непринуждённо-
сти порадовали нас на концерте «В 
узком кругу» дети и преподаватели 
школы искусств (ведущая Е.В. Па-
рамонова). Педагог Е.А. Радостева 
провела с нами психологический 
тренинг по умению общаться друг с 
другом не только посредством сло-
ва, но и эмоций. А педагог Т.Э. Мал-
кова познакомила с комплексом 
лечебной гимнастики. Её упражне-
ния были рассчитаны на все части 
тела, а главное – легки и просты в 
исполнении. Мы с радостью возь-
мём их на вооружение, ведь здоро-
вые руки-ноги-спина нам по весне 
нужны как никогда – огород ждёт. 
Грядки для нашего поколения – 
необходимость, которая с годами 
незаметно перешла в любовь. Это 
учли организаторы нашей группы 
и пригласили нас в библиотеку им. 
Мельчакова на встречу с руководи-
телем клуба «Фиалка» А.О. Кондра-
шовой и клуба «Незабудка» Г.А. Ко-
сых, а также на встречу со знатным 
садоводом-огородником Лидией 
Афанасьевной Тиуновой. Вместе с 
мужем Павлом Алексеевичем она 
выращивает не только привычные 
для наших мест овощи, но и редкие 
арбузы с дынями. Главная же гор-
дость Лидии Афанасьевны – вино-

град (64 сорта!). Выращивать его 
– её давняя мечта. Сделать сказку 
былью помог выход на пенсию. Её 
ведь можно по-разному осознать: 
как заслуженный отдых или как 
начало нового этапа жизни. Лидия 
Афанасьевна рассказала и показала 
технологию посадки, ухода и за-
щиты винограда в зимнее время, а 
также пригласила всех, кто заинте-
ресовался, к себе домой для инди-
видуальной консультации и про-
дажи черенков. На вопрос «В чём 
секрет успешного выращивания 
винограда?» она ответила: «Просто 
надо любить то, что делаешь, и не 
лениться». 

Среди будничных забот встреча 
с творческими людьми всегда па-
мятна. А где память и творчество 
идут бок о бок? В музее, конечно. 
Первым мы посетили Карагайский 
краеведческий музей. Ему в дека-
бре – 50. В зале этнографии экскур-
совод Н.Н. Терёхина показала нам 
предметы старины, быта и промыс-
лов коренных народов Прикамья. 
В зале археологии таких предметов 
более полутора тысяч. Они найдены 
археологами при раскопках Рожде-
ственского городища. 

Попрощавшись с историей, мы 
перешли к творческой части экс-
курсии. Наталья Николаевна прове-
ла мастер-класс «Техника верховой 
набойки по ткани». Каждый из нас 
работал над своей салфеткой: сам 
создавал узор, сам набивал, сам ра-
довался результату. Довольны оста-
лись все. 

Когда автобус повёз нас домой, в 
дороге мы тоже не скучали. Экскур-
совод Татьяна Николаевна Попова 
рассказывала легенды о нашем род-
ном и любимом городе Верещагино.   

К слову об автобусных экскурси-
ях. Транспорт всегда был заказной, 
специально для нас. Так что туда и 
обратно всегда с комфортом. Спаси-
бо за такую заботу!

В следующий раз мы отправи-
лись в Очёрский краеведческий 
музей. Ему более 80 лет. Его зда-
ние – памятник архитектуры ХIХ 
века. Два выставочных и восемь 
экспозиционных залов. Древняя 
природа, быт крестьян и масте-
ровых – всё наглядно. Также до 
мелочей воссоздан и интерьер за-
водской конторы ХIХ века. Экс-
курсовод музея Н.В. Игнатьева 
рассказала нам о первом на Урале 
певческом театре. Иллюстрацией к 
этому историческому событию ста-
ло небольшое театрализованное 
представление. Конечно, у каждого 
музея своя «изюминка». В нашем 

краеведческом музей хоть и не так 
много экспонатов, но зато богат 
связями с местными народными 
умельцами. Их часто приглашают 
для передачи опыта другим. Нам, 
например. И мы учились с интере-
сом и удовольствием. На ярмарке 
«Всякое ремесло честно» одни из 
нас мастерили пасхальных кукол, 
другие – щепную птицу счастья 
или бабочку из бересты, третьи – 
учились плести наборные пояса. В 
этом нам помогали сами народные 
умельцы В.А.  Федосеев, Н.В. Сели-
вёрстова, М.А. Пинаева и другие.  

А какой праздник устроил нам 
ансамбль «Любимые песни» под ру-
ководством Е.И. Уточкиной!

Но мы, верещагинцы, не толь-
ко трудолюбивы и любознательны, 
но ещё, оказывается, по-прежнему 
азартны. Это доказал турнир по 
шашкам. Тут уж точно для нас ва-
жен был не победный результат, а 
активное участие, хотя наград в виде 
грамот и конфет никто не отменял. 
Их вручали судья Ю.Г. Старков и 
председатель ветеранской районной 
организации Л.В. Кузнецова. 

В группе мы собрали для бе-
женцев с Украины гуманитарную 
помощь: канцтовары, консервы, ма-
каронные изделия, крупы и товары 
для детей и женщин.

«Вишенкой на торте» стала по-
ездка в Кудымкар, где мы побывали 
в теплице, в сувенирной лавке и на 
представлении в театре. А в послед-
ний день сами для себя устроили 
праздник, ведущими которого были 
Г.А. Косых и Л.Н. Обухова.

Группа дневного пребывания 
пенсионеров не смогла бы суще-
ствовать без финансовой помощи 
МТУ № 2 Минсоцразвития (началь-
ник Е.Е. Рештого), без поддержки 
директора ПКТ Е.Б. Лучниковой, 
районного совета ветеранов (пред-
седатель Л.В. Кузнецова), КДП (ди-
ректор С.В. Мальцева) и нашего ор-
ганизатора А.В. Крыловой.

А теперь подведём итог. Всю 
оздоровительно-информационно-
познавательно-эмоционально-на-
сыщенную трёхнедельную жизнь 
нашей группы можно каждому 
запросто растянуть на целый год: 
трижды сходить в музей, хоть разок 
в театр, познакомиться с интерес-
ными людьми, посетить мастер-
класс, повысить свою правовую гра-
мотность, обыграть соседа в шашки. 
Вы планировали это? А мы уже осу-
ществили. Позавидуйте нам. По-
хорошему!

Инициативная группа, 

Р.Б. Кочева

Её жизнь – 
пример 
служения 
людям
9 мая, в светлый День 
Победы, исполнился 
год, как ушла от нас 
Софья Андреевна 
Мялицина – ветеран 
труда, почётный работ-
ник общего образова-
ния РФ, талантливый 
педагог и организатор, 
бывший председатель 
районного совета вете-
ранов, общественница, 

известный и уважаемый человек в нашем районе. 
Вся её профессиональная деятельность связана с 

людьми, человеческими судьбами, решением множества 
значимых проблем в общественной и социальной жизни. 

Какие бы должности ни занимала Софья Андреевна, 
она всегда проявляла лидерские качества, организатор-
ские способности. Умела брать на себя ответственность 
и вести за собой. В любое дело вкладывала свою душу 
и творчество. Трудно перечислить все воплощённые в 
жизнь её идеи и инициативы, ставшие в городе и районе 
доброй традицией. 

Её активная жизненная позиция, весомый вклад в 
развитие общественной жизни района отмечены много-
численными почётными грамотами и благодарностями 
руководящих органов самых различных уровней. 

За свой добрый и открытый характер, внимательное 
отношение к людям, готовность в любое время прийти на 
помощь, умение поддержать словом и делом она пользо-
валась заслуженным авторитетом и уважением. 

Постоянно заботясь о других, решая чужие пробле-
мы, она не умела беречь себя, думать о своём здоровье.

Прошёл целый год без неё. Нам не хватает её добрых 
и мудрых советов, её участия в наших общих делах, в на-
шей жизни…

Большой и достойный путь прошла наша Софья Ан-
дреевна. И мы бесконечно благодарны ей за то, что имели 
счастье работать, дружить и общаться с ней. Она была 
великой труженицей, настоящим патриотом своей малой 
Родины. Всю свою жизнь она посвятила людям. И потому 
оставила о себе добрую и светлую память. 

С благодарностью, ветераны Верещагинского 

городского округа, коллеги, друзья, одноклассники           

Совет ветеранов – это последнее место, 
где работала Софья Андреевна. 
Этой работе она отдавала много сил и 
времени, чтобы сделать дело хорошо, 
посвящала всю себя, потому 
что не умела делать плохо.

А память жива…
Софья Андреевна – наша ЗВЕЗДА!
Поднять высоко ветеранов смогла!
Совет наш добился успехов больших!
Смогла и сплотила активных таких!
На уровень вышел хоров фестиваль!
Ярким, активным всегда был и май!
Добро процветало, подворье в селе,
Ландшафтный дизайн полюбили мы все!
Проекты писать нелегко удавалось,
И жизнь современной, но сложной казалась.
Но сильная женщина Софья была,
Преграды и трудности все ведь прошла!
И Книга почета – её же творенье,
Туда занесли всех за труд и уменье.
И в клубе «Истоки» работать умела,
Ведь это же было и есть – великое дело!
Щедра и мудра председатель была
И очень легко разговоры вела,
Могла хоть любую проблему решить
И к празднику всем-всем подарки вручить!
Всегда будем помнить мы женщину эту!
Она лучик солнца на нашей планете!
Так много она в этой жизни смогла!
Но вот только рано из жизни ушла…
Пусть в памяти нашей останутся лица,
Которыми можем и будем гордиться!
Совет ветеранов во все времена
Всегда будет помнить их имена!

Любовь Кузнецова, председатель 
совета ветеранов Верещагинского 

городского округа

«В ритме жизни»
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6 с 77-летием Победы в Великой Отечественной войне!

В этом году празднование Дня Победы, пожалуй, 
было самым масштабным за последние годы. 7, 8, 9 
мая были насыщены мероприятиями. Земляки со-
скучились по праздникам, поэтому с удовольствием 
приняли участие в шествии «Бессмертного полка», 
митинге, акции «Мы помним»... На селе тоже прош-
ли митинги, «Бессмертный полк». Менее масштабно, 
но так же тепло, патриотично и празднично. Перво-
майская площадь в эти праздничные дни была напол-
нена песнями, танцами, мимо неё неслись бегуны на 
эстафете, маршировал парад. Богатый концерт с уча-
стием верещагинских и приглашённых коллективов 
(отдельное СПАСИБО за группу «Rosso») смотрели 
верещагинцы от мала до велика. Но самый большой 
восторг у наших земляков вызвал шикарный, долгий 
(целых восемь минут) салют. Город ожил в эти дни! 
Журналисты «Вестника» публиковали фото- и видео-
репортажи почти со всех мероприятий, и подписчики 
группы «Верещагинский вестник» ВКонтакте были 
приятно удивлены размахом и качеством мероприя-
тий: «Верещагинцы – молодцы!», «Дух захватывает!», 
«Праздник – класс!», «Масштабное мероприятие. На-
верное, это самый массовый «Бессмертный полк» в го-
роде за все годы. Благодарю организаторов. Получили 
много положительных эмоций», «Салют был шикар-
ный! Благодарю организаторов!».

День Победы  

в 250 
фотографиях
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7с 77-летием Победы в Великой Отечественной войне!

А те наши земляки, которые сейчас уже не живут в 
Верещагино, отзывались так:

– Ура! Так круто! Как будто дома побывала!
– Я в восторге. Прям гордость за людей! Семь лет 

не была в Верещагино, думала, что народ весь разъ-
ехался, а нет...

Гостья города из Перми сказала так:
– Провести день Великой Победы в Верещагино и 

приятно удивиться. Весь день был насыщен меропри-
ятиями. «Бессмертный полк», митинг, концертная 
программа и яркий салют. Было видно, насколько за-
интересованы, трепетны и искренни верещагинцы. 
Приятно было наблюдать нарядных жителей, идущих 
на мероприятия, посвящённые Дню Победы, слушать 
ансамбли и коллективы города… Восторг от пригла-
шённых коллективов. СПАСИБО организаторам за 
насыщенный день!

От имени всех наших 
читателей, подписчиков 
ВКонтакте благодарим 
организаторов всех празд-
ничных мероприятий: ад-
министрацию Верещагин-
ского городского округа, 
Дворец досуга, музейно-
культурный центр и всех-
всех, кто помогал не про-
сто вспомнить о Великой 
Победе, но и прочувство-
вать этот день!



  Победителем конкурса «Пахарь года» в номинации «Лучший механизатор по основной обработке (вспашке) почвы 

на пахотном агрегате тягового класса 1,4–3 т» стал Борис Поспелов, студент агрофилиала ВМТ (п. Зюкайка)

16+ВЕСТНИК
верещагинский

25(944)                    8-952-655-22-00   

Верещагинская 
трикотажная фабрика 
устроила в День города 
показ коллекции 
«Назад в будущее»                       
                                                                      >>2

Отправляем 
заявку на подписку по 
электронной почте ver-
vestnik@mail.ru с указа-
нием ФИО подписчика, 
номера телефона и пе-
риода подписки.

Еженедельная рассылка ПДФ-версии «Вестника» 

в цвете – в пятницу утром!

Как оформить подписку на электронную версию «Вестника»?

 Полу-
чаем ответ 
с указанием 
суммы под-
писки (один 
экземпляр – 
18 рублей).

Опла-
чиваем 
удобным 
способом!

Дизайн-проект 
сквера Победы.
Смотрим, какие 
преобразования 
его ждут
                          >>3

Участниками конкурса-2022 
стали четыре юных пахаря – Мак-
сим Катаев (Путинская школа), Ар-
тём Мошев, Станислав Ознобихин 
(Сепычёвская школа), Валентина 
Патракова (выпускница Сепычёв-
ской школы) и 12 опытных меха-
низаторов-профессионалов – Алек-
сандр Шатров, Николай Федосеев, 
Евгений Носков (ООО «Заполье»), 
Валерий Черемных, Николай Бяков 
(ООО «АП «Заря Путино»), Семён 
Обухов, Сергей Смолов (ООО «АФ 
«Галинское»), Александр Деменев 
(ООО «АП «Соколово»), Николай 
Мартюшев (КФХ П.А. Мартюшева), 
Владимир Филимонов (КФХ М.П. 

Филимонова), Сергей Поспелов 
(ООО «Ленинское»), Борис Поспе-
лов (студент агротехнического фи-
лиала ВМТ в п. Зюкайка). 

Сначала все трактористы реша-
ли тест по ПДД (10 заданий). 

После проверки судьями нали-
чия удостоверений, технического 
состояния тракторов и плугов вспа-
хали делянки. В этом испытании 
принял участие и глава Вереща-
гинского городского округа Сергей 
Владимирович Кондратьев. 

У школьников была отдельная 
площадка для прохождения «пахот-
ного» испытания. Курировал уча-
щихся мастер производственного 

обучения Путинской школы Михаил 
Павлович Мезенцев.

Агрономы оценивали пахоту на 
делянке каждого участника по семи 
критериям: качество выполнения 
свала; соблюдение глубины вспаш-
ки; прямолинейность вспашки; вы-
равненность поверхности почвы; 
отчётливая форма гребней и задел-
ка стерни; качество борозды на гра-
нице участка, соблюдение границ 
пахоты; соблюдение границ заглу-
бления и подъёма плуга.

Татьяна Черноусова, фото 

юнкора Елены Никитиной. 

Продолжение на стр. 4

Печальная новость по-
явилась в социальной 
сети 24 июня. Игорь 
Новиков, экс-глава Воз-
несенского сельского 
поселения, у себя на 
странице ВКонтакте 
написал: «Участвуя в 
проведении специаль-
ной военной операции 
на Украине, отдал свою 
жизнь друг, товарищ, 
спортсмен и просто 
хороший парень Слава 
Суслов».

«Учила Славу четыре 
года в начальной школе. 
Замечательный был ре-
бёнок, такой доброжела-
тельный, хорошо учился, 
с ребятами ладил. Обидно 
до слёз, что гибнут такие 
молодые. Соболезнуем 
всей семьёй, скорбим…», 
– пишет Любовь Азанова. 
«Очень жаль. Хороший 
был паренёк... Вечная ему 
память!» – пишет Ми-
хаил Ямбулатов. И сот-
ни слов соболезнования 
маме, близким, родным и 
друзьям Вячеслава от зем-
ляков. Редакция газеты 
присоединяется к соболез-
нованиям. Боже, дай сил 
матери пережить эту не-
восполнимую утрату.

Позже на сайте адми-
нистрации Верещагин-
ского городского округа 
появилась информация: 
«Администрация Вереща-

гинского городского окру-
га, Военный комиссариат 
(Верещагинского, Карагай-
ского, Очёрского и Сивин-
ского районов Пермского 
края) с прискорбием со-
общают, что в ходе специ-
альной военной операции 
на территории Украины 
погиб наш земляк Сус-
лов Вячеслав Андреевич, 
14.05.1999 года рождения. 
Разведчик-снайпер разве-
дывательного взвода, ря-
довой контрактной служ-
бы. Погиб 25.03.2022 года. 
Церемония прощания с 
В.А. Сусловым состоится 
в с. Вознесенское. О дате 
и времени будет сообщено 
дополнительно. Выражаем 
глубочайшие соболезно-
вания семье и близким по-
гибшего. Скорбим вместе 
с вами. Вечная память ге-
рою!».

В ходе спецоперации на Украине 
погиб наш земляк, 22-летний 
житель села Вознесенское 
Вячеслав Суслов

Сепыч ждёт гостей на День села и 
фестиваль «Ярушник» (0+)
2 июля с 12:00 до 18:00 в селе Сепыч – День села и 
фестиваль «Ярушник». Программа фестиваля очень 
насыщенная: будут и мастер-классы народных 
умельцев, и экскурсии, и конкурсы с сувенирами.

24 июня в селе Вознесенское после двухлетнего перерыва из-за пандемии 
коронавируса прошёл конкурс профессионального мастерства 

«Пахарь года» 

Видео с конкурса 

«Пахарь года»
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За грабёж сел в тюрьму 
на четыре года

20 апреля 2022 года Ве-
рещагинским районным су-
дом был вынесен приговор 
ранее судимому жителю г. 
Верещагино, который 29 
января 2022 года около семи 
часов утра рядом с коррек-
ционной школой напал на 
незнакомую женщину со 
спины с целью украсть сум-
ку. Обхватил её сзади левой 
рукой за шею, повалил на 
снег, а когда она упала, нанес 
ей удар кулаком в лицо. При 
этом потерпевшая продол-
жала удерживать сумку, но 
подсудимый вырвал её из 
рук и скрылся с места про-
исшествия. Добычей граби-
теля стали 86 российских 
рублей, несколько монет 
иностранных государств, 
продукты питания и жен-
ская косметика – всего на 

общую сумму 837 рублей 50 
копеек.    

По результатам рассмо-
трения уголовного дела 
судом подсудимый был 
признан виновным в со-
вершении преступления, 
предусмотренного п. «г» ч. 
2 ст. 161 УК РФ, и ему на-
значено наказание в виде 
4 лет лишения свободы с 
отбыванием наказания в 
исправительной колонии 
особого режима. Подсуди-
мый решение суда обжало-
вал в апелляционном по-
рядке в Пермском краевом 
суде, решением которого 
21.06.2022 приговор остав-
лен без изменения и всту-
пил в законную силу. 

Р.С. Мазунин, помощник 

прокурора района, 

юрист 1-го класса

В финале – 
первые!
25 июня в г. Перми в 
рамках СИБУР ECO FEST 
наши самые юные баскет-
болисты – дошкольники и 
первоклассники – приня-
ли участие в баскетболь-
ной эстафете.

Всё началось с весёлой 
музыкальной разминки, 
которую провели тренеры 
школы баскетбольных навы-

ков PLAYMAKER (Пермь), а 
затем прошла сама эстафе-
та. Было море эмоций! Па-
дения, слёзы, разбитые ко-
ленки, а в финале – первые 
медали, улыбки и позитив! 
Молодцы! Поздравляем!

И.А. Козоногов, 

тренер ДЮСШ

Приглашаем мальчиков и 
девочек 2014–2016 г.р. 

на занятия по баскетболу. 
Тел.: 8-902-479-59-28.

«Классно! Молод-
цы! Супер! Так 
держать!» – пишут 
в комментариях 
нашей группы 
ВКонтакте под 
видео с показа 
коллекции трико-
тажной фабрики в 
День города. И тут 
же: «Когда в про-
даже?», «В прода-
же что-то будет?».
Спросим об этом 
художника-моде-
льера фабрики, 
дизайнера коллек-
ции Елену Влади-
мировну Юдину, 
а также выясним, 
почему новая 
коллекция назы-
вается «Назад 
в будущее».

– Примерно по-
ловина моделей из 
коллекции будет в продаже в том 
или ином виде. Нужно понимать, 
что некоторые модели не подхо-
дят для массового спроса (труд-
но продаются) и не могут массо-
во производиться, а некоторые 
– имеют много деталей, слишком 
дороги в пошиве и поэтому не-
сколько упрощаются. При этом 
любую из моделей фабрика мо-
жет сшить на заказ и даже изме-
нить её в соответствии с пожела-
ниями. Обращайтесь! Коллекция 
– это не только традиционный 
подарок землякам ко Дню го-
рода, но и дань истории нашей 
фабрики. (В июне мы отметили 
День лёгкой промышленности.) 
Костюмы, пиджаки, платья из 
футера, жаккарда, марлёвки как 
бы оглядываются в прошлое и 
вторят мировым трендам, кото-
рые всё чаще стали обращаться 
к моде 60–80-х годов. В эти годы 
фабрика сама производила (вя-
зала на специальных машинах) 
ткани, такие как, например, жак-
кард. А сейчас модницы снова с 
удовольствием носят жаккар-
довые жакеты, так называемые 
«шанельки». 
– Почему «шанельки»?

– По имени Коко Шанель, 
по примеру которой в 60-е годы 
женщины стали носить удобные, 
мягкие твидовые пиджаки. Фа-
брика уже много лет сама не про-
изводит ткани, но мы закупаем 
их у проверенных поставщиков 
из Турции, стараемся выбирать 
качественные и привычные вку-
су нашего потребителя полотна. 
Тот же мегапопулярный футер – 
мягкий, но плотный трикотаж – 
раньше и фабрика производила 

(только он так не назывался) и 
шила из него практичные изде-
лия, позже такую ткань закупали 
во Франции и называли «френч 
терри». Это отличный материал 
для уличной одежды. И, конеч-
но же, фабрика производила и 
хлопковые ткани (кулирку) – 
идеальные для летних платьев, 
костюмов, блуз, что и нашло от-
ражение в новой коллекции.
– Расскажите про сами мо-
дели. Какие из них, кроме 
упомянутого жакета «шанель-
ка», тоже нам напоминают о 
прошлом?

– К примеру, спортивные ко-
стюмы в стиле 80-х, начала 90-х 
годов. Здесь и сочетание цветов 
(тёмный оттенок морской волны 
и свёкольно-красный), рукав-
реглан, заклёпки. Этот стиль и 
цветовое сочетание сейчас очень 
актуальны. Верх костюма – всег-
да модный бомбер. Пользуются 
спросом костюмы из льна с ви-
скозой или футера с брюками-
клёш. Модны и тогда, и сейчас 
ткани-варёнки, элементы шну-
ровки – всё это есть в коллекции. 
Один из образов – комплект из 
укороченного пиджака и мега-
популярной в мире мини-юбки 
в стиле Prada со встречными 
бантовыми складками. Роман-
тичные и женственные платья 
из муслина, который раньше 
называли «марлёвкой», никог-
да не выходили из моды. Они 
были в коллекции, но эту ткань 
мы начинаем использовать пока 
с осторожностью, посмотрим, 
какой будет спрос. При этом, ис-
пользуя ретро-элементы, мы не 
забываем про современные трен-
ды, и шьём, в том числе и массо-

во, популярные среди покупа-
телей всех возрастов толстовки, 
повседневные костюмы и платья.
– Интересно, что в Вашей но-
вой коллекции, нет привыч-
ных для многих цветастых 
тканей. Можно ли сказать, что 
этот массовый тренд ушёл?

– Принтованная вискоза (ис-
кусственное волокно из цел-
люлозы) во всём мире уже не в 
моде. Сейчас носят больше одно-
тонный хлопок или смешанные 
ткани. Но наши покупатели воз-
мущаются, если мы не исполь-
зуем такую привычную для них 
ткань и расцветки, поэтому пока 
от неё не отказываемся. 

Видео с показа коллекции 
в День города (25 июня) 
набрало больше 19 тысяч 
просмотров и десятки 
комментариев. 34 образа, 
созданные дизайнером Еле-
ной Юдиной, показали один-
надцать девушек, женщин, 
работающих в разных сферах 
(культура, производство, 
образование), и, конечно же, 
фабричные девчата. Краси-
вые, современные, улыбчи-
вые, они никого не оставили 
равнодушными. Как и сама 
коллекция, над которой 
Елена Юдина работала два 
месяца. Ей помогали четыре 
швеи экспериментального 
участка. Если вы не успели 
посмотреть показ, перехо-
дите по ссылкам в QR-коде и 
смотрите фото и видео.

Анастасия Новикова, 

фото автора

25 июня, в День города, Верещагинская трикотажная фабрика 
произвела настоящий фурор  показом новой коллекции 
модельера Елены Юдиной

«Назад в будущее»

Елена Бакшеева – призёр 
экстрим-забега «Сила Пармы»

26 июня в Кудымкаре состоялось самое яркое 
спортивное событие этого лета, праздник здорового 
образа жизни и спорта – экстремальный забег «Сила 
Пармы». В забеге профессионалов участвовала 
учитель физкультуры верещагинской школы № 121 
Елена Бакшеева и заняла второе место. 6 км лесной 
трассы, 30 экстремальных препятствий. Грязь, по-
гружение в «глиняную» лужу, колючую проволоку, 
высокие деревянные постройки Елена Анатольевна 
преодолела легко! 

В любительском забеге свои силы попробовали Елена 
Ветрова, Наталья Плотникова, семья Блиновых – Игорь 
и Надежда – и Анастасия Носкова. Все в грязи, уставшие, 
но в то же время счастливые, наши герои вернулись с по-
бедой – с победой в первую очередь над собой! 

Видео с показа 

коллекции

Фото с показа 

коллекции
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23 июня глава Верещагинско-
го городского округа Сергей 
Кондратьев собрал обще-
ственность (руководителей 
предприятий, общественных 
организаций, депутатов, СМИ 
и др.), чтобы презентовать 
проект реконструкции сквера 
и сказать, что все деревья в 
сквере Победы планируется 
вырубить. Дизайн-проект 
сквера будущего, упакован-
ный в множество красивых 
слов, был показан в фото и 
видео... Но все слова мерк-
ли от шока: все деревья, не 
частично, а именно все будут 
убраны. Как пояснил глава, 
деревья помешают проклад-
ке дренажной системы. 

Будут убраны деревья даже 
за памятником репрессирован-
ным – там проложат теплотрас-
су и за мемориальным комплек-
сом – там сделают парковку. Ещё 
одна парковка будет со стороны 
музея, поэтому там тоже «под 
ноль».

За этот проект реконструкции 
сквера в прошлом году проголо-
совали 6400 жителей округа. Был 
и второй проект (без БТР), кото-
рый поддержали 700 человек. Я 
лично голосовала за второй, по-
тому что, как мне казалось, там 
вырубят меньше деревьев. Наи-
вно. На картинках, за которые 
голосовали жители округа, были 
деревья. Поэтому сложилось 
впечатление, что деревья выру-
бят только частично. Но глава 
во время презентации чётко дал 
понять, что вырубят все. Следо-
вательно, резонный вопрос: что 
это за деревья на презентацион-
ных фото и видео, которые ввели 

в заблуждение? Ответ: это дере-
вья будущего, которые посадят 
во время реконструкции (весной 
2023 года) и вырастут они лет че-
рез десять-двадцать.

Если бы перед голосованием 
жителям объяснили, что все де-
ревья в сквере (больные и здо-
ровые) будут вырублены, то, ду-
маю, голосов было бы меньше. 
Хотя не факт. Редко кто при лю-
бом общественном голосовании 
вникает в детали. К сожалению.

Несколько слов про заклю-
чение комиссии из администра-
ции, которая сделала вывод, что 
деревья больные. На встрече 
специалисты администрации 
не утверждали, что все деревья 
больные (поскольку ими были 
проверены не все). Обществен-
ности, которую собрали 23 июня, 
объясняли, что при строитель-
ных работах корневая система 
здоровых деревьев пострадает 
и они всё равно погибнут (как в 
парке три берёзы перед сценой).

Но неужели нельзя 
аккуратно, 
не травмируя? 

Ответ прозвучал такой: «Нет! 
Либо так, либо оставлять как 
есть». А оставить как есть у ад-
министрации уже не получится: 
голосование прошло, контракт 
разыгран, с подрядчиком дого-
вор подписан, сквер закрыли на 
реконструкцию... Строительные 
работы продлятся до конца 2024 
года. А значит ближайший ми-
тинг в сквере Победы состоится 
9 мая 2025 года (это при условии, 
что подрядчик уложится в срок).

Куда увезут 
спиленные деревья 
из сквера? 

Согласно контракту весь 
строительный мусор подряд-
чик должен вывезти на свалку 
– полигон ТБО Верещагинского 
комбината благоустройства. Со-
вет ветеранов предложил спи-
ленные деревья отдать на дрова 
малоимущим пенсионерам г. 
Верещагино. Мастера резьбы по 
дереву не отказались бы от липы 
и лиственницы – отличного ма-
териала для изготовления полез-
ных в быту изделий, деревянных 
скульптур. Береста может приго-
диться народным умельцам для 
создания изделий и проведения 
мастер-классов для детей. Пред-
ложения от населения поступа-
ют – дело за администрацией. По 
словам заместителя главы Евге-
ния Юркова, вопрос о судьбе де-
ревьев ещё не решён.

Какие деревья и 
кустарники посадят 
в сквере?

В дизайн-проекте в списке 
деревьев и кустарников, которые 
планируют посадить, – пузыре-
плодник красный, дёрен белый, 
чубушник, спирея серая, сирень 
белая, сиреневая, яблоня, ива, 
стефанандра Crispa, барбарис 
Тунберга, арония, спирея Бил-
ларда, иволистная. На встрече с 
общественностью глава также 
пообещал информировать о ходе 
реконструкции сквера, совето-
ваться, какие деревья и кустар-
ники высаживать в будущем.

Во время прогулки по скверу глава Верещагинского городского округа 

Сергей Кондратьев общественной группе предлагал показать дере-

вья, которые нужно оставить. Вопрос «Ну вот какое из них оставить?» 

был задан и мне... А смысл? Чтобы получилось, как в парке – когда 

администрация пошла на компромисс с общественностью, оставила 

три берёзы, а потом подрядчик переломал им все «кости» корневой 

системы, и теперь они медленно умирают. Договориться – одно, а вот 

сохранить – другое. Показать пальцем можно хоть на все деревья, но ни 

администрация, ни подрядчик не дают гарантии, что они выживут по-

сле строительных работ. Ни один специалист, имеющий хоть какое-то 

отношение к строительству, на этой встрече не сказал, что получится и 

дренажную систему провести, и деревья в живых оставить (по крайней 

мере здоровые). Ни один! Поэтому зачем повторять судьбу трёх берёз? 

Компромисса не получится. 

На схеме дизайн-проекта сквера видно, каким он станет после преобра-

зований. Появится новый памятник – воинам-интернационалистам 

(с правой стороны от стелы), две парковки (со стороны музея и за 

мемориальным комплексом), расширится сама площадь, где располо-

жены памятники. Площадь будет выложена плиткой – такой же, 

как на Первомайской площади. Центральный вход в сквер со стороны 

ул. Ленина будет сделан в виде арки. 

Картинка красивая, а сейчас печально, что существующие в сквере бе-

рёзки, липы и даже лиственницы исчезнут. Тополя не жалко. А осталь-

ные деревья и птичек – жалко.

Ирина Дружинина, картинки дизайн-проекта сквера – с сайта закупок

26 июня сквер Победы закрыли на реконструкцию. 
По проекту в этом году в нём планируется вырубить все деревья, 
а весной 2023 года посадить новые... 

В будущем наш сквер должен выглядеть

как на картинке, 
а пока всё «под ноль»

Больше фото 
с Дня города смотрите 
в группе «Верещагинский 
вестник» ВКонтакте

Фото Анастасии Баженовой Фото Анны 

Голубчиковой

Фото 

Екатерины 

Лопаткиной

Фото Арсения Новикова
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– Видите, как ров-
но пашут современные 
трактора. Всё дело в 
плуге – он оборотный, 
скоростной, – показы-
вает и рассказывает 
помощник главного су-
дьи конкурса Георгий 
Яковлевич Пинаев. – 
Это говорит о том, что 
надо стремиться при-
обретать новую, совре-

менную сельхозтехнику… 
На демонстрационной площадке в этом 

году ведущее агропредприятие нашего 
округа представило три экспоната. Меха-
низаторы «Зари Путино» знакомили с ними 
всех желающих. 

В номинации «Лучший пахарь среди 
учащихся школ» победителем стала Вален-
тина Патракова, выпускница Сепычёв-
ской школы. В 2019 году у Вали было 3-е 
место. Максим Катаев, учащийся Путин-
ской школы, – 2-е место. Станислав Оз-
нобихин, учащийся Сепычёвской школы, 
– 3-е место. 

В номинации «Лучший механизатор по 
основной обработке (вспашке) почвы на 
пахотном агрегате тягового класса 1,4–3 т» 

победил Борис Поспелов, студент агро-
технического филиала ВМТ. 2-е место занял 
Владимир Филимонов, механизатор КФХ 
М.П. Филимонова. 3-е место – Александр 
Деменев, механизатор агропредприятия 
«Соколово».

В номинации «Лучший механизатор по 
основной обработке (вспашке) почвы на 
пахотном агрегате тягового класса 3–5 т и 
выше» победу одержал Николай Бяков, 
механизатор агропредприятия «Заря Пу-
тино», постоянный участник конкурса. В 
2019 году Николай тоже лидировал в этой 
номинации. На 2-м месте – Евгений Но-
сков, механизатор ООО «Заполье». На 3-м 
месте – Валерий Черемных, механизатор 

АП «Заря Путино», по-
стоянный участник кон-
курса.

В конкурсе «Ма-
стерство вождения» 
участвовали семь трак-
тористов. Бронзовым 
призёром стал Денис 
Фадеев, один из зрите-
лей, решивший испы-
тать себя. А на вторую и 
первую ступени пьеде-
стала почёта поднялись 
сын и отец – Борис и 
Сергей Поспеловы, 
студент агрофилиала 
ВМТ и механизатор 
ООО «Ленинское». 

Татьяна Черноусова

Говорят участники конкурса «Пахарь года»
Ваши впечатления? Участвовали раньше в этом конкурсе? Чем он для Вас 
интересен? Как прошли испытания? Какое показалось Вам наиболее слож-
ным? Почему? Будете ли принимать участие в следующем конкурсе? 

Валентина Патракова, выпускница 
Сепычёвской школы:

– Участвую второй раз. В прошлом конкурсе заняла 
третье место. Тогда среди парней мы были вдвоём с 
ещё одной девчонкой, сегодня я тут одна представи-
тельница женского пола, и мне немного некомфортно. 
А в целом, в этом году мне даже больше нравится, 
потому что участников, по-моему, меньше (даже от 

нашей школы) и обстановка спокойнее. На теоретиче-
ском экзамене большинство вопросов я знала, но, уверена, 

что всё равно где-то ошиблась. На вспашке долго не могла 
заехать, но наш инструктор Михаил Павлович прикрикнул на меня, я со-
бралась и вроде бы проехала хорошо. В следующем году, если позовут, то 
обязательно поеду. Мне интересно посоревноваться наравне с парнями, 
показать, что девушки не такой уж слабый пол, как многие считают. 
Мы тоже что-то можем!

Валерий Михайлович Черемных, механизатор 
агропредприятия «Заря Путино»:

– Сколько лет работаю, столько и участвую в кон-
курсе. Только в 2019 году пропустил. Сейчас, конечно, 
техника стала другая, более современная. Начинал 
на тракторе «Беларус», уже восемь лет работаю на 
современном. В конкурсе побеждал много раз, есть и 

первые, и вторые, и третьи места, четвёртое место 
было только один раз. Нынче, считаю, неудачно вспахал. 

Но ничего страшного. Мне любое соревнование интересно, 
хочется сравнить свои силы с другими, да и технологию вспаш-

ки нужно знать, ведь с землёй работаем. Был моложе, больше было азар-
та: как это кто-то будет лучше меня?! я должен быть лучше! Сейчас 
спокойнее к этому отношусь…

Сергей Петрович Смолов, механизатор 
агрофирмы «Галинское»:

– В конкурсе участвую первый раз. Конечно, сна-
чала было страшно. Одно дело в поле, другое – здесь... 
Думаю, в тесте допустил ошибки, потому что очень 
волновался. В тракторе было уже спокойнее... На 
новом тракторе работаю почти два года. Плуг новый, 

скоростной, оборотный. Ровная пашня – его заслуга… 

Борис Сергеевич Поспелов, студент 
агротехнического филиала ВМТ в п. Зюкайка:

– В конкурсе участвую первый раз. Хочется первое 
место! Из нашего техникума раньше участвовали 
ребята, занимали второе, третье места, но перво-
го ещё не было... Земля вначале была нормальная, а в 
конце уже сыроватая, трактор буксовал. Теоретиче-
ский экзамен дался мне легко, настроение в порядке. В 

следующем году хотелось бы поучаствовать, но буду 
топтать берцы, в зелёной форме. Конкурс интересен 

тем, что ты узнаешь, как правильно пахать. Я, на-
пример, понял уже свои сегодняшние ошибки – это глубина 

вспашки и неровности… 

Евгений Норайрович Носков, механизатор 
ООО «Заполье»:

– Участвую в конкурсе первый раз, и мне понрави-
лось. На мой взгляд, для первого раза – пойдёт. В сле-
дующем году, если доживём, тоже поедем. Я работаю 
в «Заполье» третий год, на тракторе К-700. Условия 

отличные, отношение начальства, зарплата и коллек-
тив радуют. Приглашаю всех к нам работать!

Николай Александрович Мартюшев, 
механизатор КФХ П.А. Мартюшева:

– Организация конкурса хорошая, всё понятно, 
просто, ещё и погода хорошая! Участвую в конкурсе 
первый раз, сравнивать мне не с чем. Пахать, конечно, 
не привыкать. У меня трактор МТЗ-82. Результат 
вспашки от трактора мало зависит, зависит от 

плуга. А плуг самодельной, и получилось средне, можно 
лучше. Плуг нужен новый. Я не стремлюсь в призёры, 

интересно посмотреть, пообщаться... 

Семён Яковлевич Обухов, механизатор 
агрофирмы «Галинское»:

– В конкурсе участвую третий раз. Первый раз – 
восемь лет назад, второй – наверное, года три назад. 
Для меня пахота – непривычное дело, в основном я 
работаю на ферме с коровами, уже 23 года, но пахать 

умею, поэтому и участвую в конкурсе. 

Юнкор Елена Никитина, фото автора

Продолжение. Начало на стр. 1

24 июня в селе Вознесенское после двухлетнего 
перерыва из-за пандемии коронавируса прошёл конкурс 
профессионального мастерства 

«Пахарь года» 

Самый большой экспонат демонстрационной площадки – 

кормоуборочный комбайн John Deere 8300. Он мельчит зелёную 

массу (кукурузу, траву) на силос. Производительный, 

лёгок и удобен в управ-

лении. Кабина оснащена 

кондиционером, пнев-

мосиденьем (поэтому 

никакой тряски), видео-

камерой (за процессом в 

кузове тракторист следит 

по монитору). «Заре 

Путино» комбайн служит 

второй сезон

На фото – 

механизатор 

ООО «Ленин-

ское» Сергей 

Поспелов, 

победитель 

конкурса 

«Мастерство 

вождения»
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25 июня Молодёжный парламент Вере-
щагинского городского округа органи-
зовал и провёл увлекательный квест 
«Верещагино – город активной молодё-
жи», посвящённый празднованию Дня 
рождения города Верещагино.

В квесте приняли участие семь моло-
дёжных команд нашего города. Несмотря 
на хмурую погоду, они с азартом прошли 
подготовленные для них испытания. Бла-
годарим всех участников и поздравляем 
«Совет молодых педагогов» с заслуженной 
победой! Большое СПАСИБО специали-
стам Дворца досуга, музейно-культурного 
центра и группе «Квартира 59» за помощь 
в организации молодёжного мероприятия. 

М.А. Лукененко, председатель 

Молодёжного парламента 

Верещагинского городского округа

Отзывы участников медиастудии «Мастерская успеха» 

Валентина Мелехина:
– Спасибо огромное за праздник и минуту радости для 

каждого! Было очень торжественно и в то же время по-
семейному! Все друг друга знаем и радуемся нашим успехам! 
Хочется ещё раз поблагодарить наших замечательных пре-
подавателей. Спасибо вам, дорогие, за всё: за наши радост-
ные взлёты и поддержку во время падений, за тёплые слова и 
верные советы, за добрые напутствия и искренние пережи-
вания, за твёрдые знания и крепкую веру в наш успех!
Ольга Бузмакова:

– Я верила, но не ожидала, что фильмы получатся такие 
яркие, содержательные и интересные. Не верится, что 
это сделали мы, люди «серебряного возраста», не имеющие 
специального образования. Спасибо нашим учителям! Без их 
терпения, умения и настойчивости у нас, наверное, ничего 
бы не получилось. Все вместе мы смогли осуществить за-
думанное.
Галина Мокрушина:

– Спасибо всем наставникам за помощь в обучении 
сложному, но интересному процессу создания видеороликов. 
Вы проделали колоссальную теоретическую и практическую 
работу! Мы та глина, которую вы согрели теплом ваших 
рук и сердец. А если глину не мять, то горшков не видать! 
Спасибо, что поверили в нас и научили верить в себя! Новых 
побед вам! Пусть во всём сопутствует успех!
Людмила Варанкина:

– Показ стал настоящим праздником для всех нас. 
Ирина Павловна, Анастасия Сергеевна, Татьяна Семёновна, 
большое спасибо за обучение и такой праздник! Мне надолго 
это запомнится…
Людмила Леонтьева:

– Наша команда показала, как из отдельных снимков, ка-
дров, объединив их музыкой, создать красивый, полноценный 
видеоролик. Оказалось, этому можно научиться! Стоит 
только захотеть.
Лариса Гилёва:

– Спасибо нашим учителям, команде «Каравай» и масте-
рице Марии Петровне Петровых за мастер-класс! Благодаря 
всем вам у меня стали получаться очень вкусные и аромат-
ные караваи.
Любовь Касумова:

– Как много хочется ещё успеть!
Года идут, и мы не молодеем,
Но рано-рано-рано нам стареть –
«Успеха мастерскую» одолеем!
Научимся сценарии писать
И воплощать их, ролики снимая,
«Колбаски» резать, всё соединять,
«Кусочки» к звуку точно подбирая,
И радоваться, если всё сошлось,
Что ракурс в кадре правильный, движенье,
И привязать объекты довелось
Нам к горизонту в «золотом сеченье»,
Раскрыть идею, подобрать сюжет,
Определиться с планом и форматом…
Нам некогда пока ещё стареть,
Добиться в «Мастерской» успеха надо!
Сказать спасибо хочется не раз
Ирине, Тане и Анастасии
За то, что с нами были каждый раз,
Всё нам объясняли, что б мы ни спросили,
За их упорство, мудрость, доброту,
За их работу в «Мастерской успеха»!

В День города прошёл квест «Верещагино – город активной молодёжи»

Как хорошо уметь снимать!
Самой свой ролик создавать!
Не надо к сыну приставать:
Как резать, как соединять?
Не надо внученьку просить:
Ну помоги мне, помоги!
Не надо ждать, не надо звать,
А можно взять и создавать! –
написала одна из участниц ме-

диастудии «Мастерская успеха» 
Нина Александровна Шилова.

Два месяца мы, четыре съё-
мочные группы и журналисты 
«Верещагинского вестника», по-
гружались в теорию и практику 
видео, постигали порой непро-
стые вершины видеомонтажа и... 
наконец 27 июня в к/т «Комсо-
молец» состоялся показ четырёх 
видеороликов – «Гончарное ре-
месло», «Ткацкое ремесло», «Пря-
дение на ручной прялке» и «Как 
рождается хлеб». 

После просмотра каждого ви-
деоролика на сцену была пригла-
шена съёмочная группа. Благодар-
ственные письма за продвижение 
народных ремёсел Верещагинско-
го городского округа с помощью 

новых медиа вручал лично заме-
ститель главы округа Дмитрий 
Анатольевич Нохрин. Также бла-
годарственные письма за сотруд-
ничество руководитель проекта 
Ирина Дружинина вручила пар-
тнёрам проекта: руководителю и 
мастерам клуба «Творческая ма-
стерская» (музейно-культурный 
центр), волонтёрам ТОП «Армада 
добра» (гимназия) и заместителю 
председателя совета ветеранов Ва-
лентине Ерохиной.

А мы продолжаем. Всего за 
время проекта будет создано 12 
видеороликов. Следующий поток 
занимающихся в медиастудии «Ма-
стерская успеха» – в июле/августе 
– создаст ещё четыре видеоролика 
о народных ремёслах. В конце июля 
совместно с клубом «Творческая 
мастерская» музейно-культурного 
центра мы проведём ещё четыре 
мастер-класса: кукла-скрутка, из-
готовление очелья и шаркунка из 
бересты, обвинская роспись по де-
реву. В конце августа к Дню кино 
покажем видеоролики с этих ма-
стер-классов. 

Проект «Медиастудия «Ма-
стерская успеха» реализуется при 
поддержке Президентского фонда 
культурных инициатив.

Любовь Кузнецова, председа-
тель совета ветеранов Вереща-
гинского городского округа:
– Дорогие наши учителя – 
                наставники!
Спасибо за то, что вы с нами!
Спасибо за то, что есть!
И выразить трудно словами!
И дел ваших добрых не счесть!
Талантливы, молоды, милы,
Нас учите жить и творить,
И весь наш совет ветеранов
С любовью о вас говорит!

Наталья Азанова:
– Проект – супер! Видеоролики 
смотрела с огромным удоволь-
ствием, очень интересно! Главное, 
что на мероприятии зарядилась 
душевным теплом, радостью! 
Это ваш успех! Поздравляю всю 
команду проекта!

«Успеха мастерскую» одолели!

Видеоролики размещены в группе «Верещагино – город мастеров» ВКонтакте.
Готовые видеоролики можно посмотреть, пройдя по ссылкам QR-кодов
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В празднике спорта, который проходил 24 июня в ФОКе г. Верещагино, приняли участие 13 команд ветеранов. В результате всех конкурсных испытаний в тройку лидеров 

вошли: команда с. Путино «Салют» – 1-е место, команда клуба здоровья «Запад» – 2-е место, команда «Заводчане» – 3-е место. Но в таких мероприятиях само участие – 

праздник. Позитивным отношением к жизни и бодростью подзарядились все.

Победил путинский «Салют» 
В канун Дня города наш праздник состоялся,
Приятный позитив у нас в душе остался.
В просторном ФОКе нас было чуть за сто,
И выполнить задания смогли все запросто!

Мы, словно дети, прыгали, резвились,
И пазлы собирать мы снова научились,
В мишень стрелять и в умников играть –
Ну, в общем, получился огромный детский сад!

Мы столько здесь эмоций получили,
Когда дипломы всем и ручки подарили
И победители с подарками ушли,
Футболки и бейсболки с собою унесли!
Администрации спасибо за вниманье!
За праздники для пожилых – особое признанье!

Любовь Кузнецова, председатель Верещагинской 

районной общественной организации ветеранов

Танцевали, стреляли (играли 
в лазертаг), рукодельнича-
ли, отвечали на вопросы 
литературной викторины, 
проверяли свои знания по 
истории города Верещагино, 
пели... Окружной фестиваль 
для людей с ограниченными 
возможностями здоровья, 
который прошёл 23 июня 
в музейно-культурном цен-
тре, получился энергичным, 
познавательным, эмоцио-
нальным! Это был увлека-
тельный квест. Три команды-
участницы – представители 
ВОС, ВОГ, ВОИ. Маршрутные 
листы. Шесть тематических 
этапов. И из фрагментов паз-
ла каждая команда в конце 
игры сложила сердечко – 
символ любви, милосердия 
и добра.

Модераторами на этапах 
были методист музея Светлана 
Волегова, специалист по выста-
вочной работе Вера Гавшина, 
мастерицы «Творческой мастер-
ской» Александра Селивёрстова, 
Маргарита Пинаева, муз. руково-
дитель детсада № 2 (корп. 3) Ека-
терина Уточкина, преподаватель 
хореографии школы искусств 
Елена Радостева, библиотекарь 
центральной библиотеки Нина 
Ильиных, председатель регио-
нального отделения ВОО «Феде-
рация лазертага России» Алексей 
Бурдин. От площадки к площад-
ке участников сопровождали во-
лонтёры-аниматоры.  Украсили 
фестиваль выступления самоде-
ятельных коллективов.

Валентина Ручкина:
– У меня от таких меропри-

ятий всегда приятное впечатле-
ние. В этот день, когда заходишь 
в музей, чувствуется атмосфе-
ра  фестиваля. Встречающие 
молодые люди, в изумительных 
костюмах. Проходим в зал и 

видим выставку – множество экс-
понатов, и всё это сделано руками 
людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Диву даёшься! 
Замечательные работы! Форма 
проведения мероприятия необыч-
ная – мы командой проходили 
квест. Все этапы оригинальные: и 
попели, и постреляли, вспомнили 
историю города, авторов книг, 
порукодельничали, и, конечно же, 
потанцевали, что мне больше 
всего любо. Музыкальные номе-
ра очень понравились, прям за 
душу берут! Знаете, вот такие 
фестивали нам очень нужны! Это 
радость встреч, это общение, это 
значит, что все равны. СПАСИБО 
огромное всем, кто участвовал в 
организации фестиваля. Вы нам 
нужны!
Антонида Третьякова:

– Организация работниками 
музейно-культурного центра 
единственного в году фестиваля 
для инвалидов была на высоте. 
Огорчило одно: от администра-
ции не было ни одного предста-
вителя (хотя бы для вручения 
дипломов и благодарностей). 
Работа площадок второй год уже 
очень всем по нраву, с удоволь-
ствием проходили все этапы. В 
музее работают профессионалы. 
И мы рады встречаться с ними 
ещё и ещё.
Светлана Галинова:

– Второй год фестиваль «От 
сердца к сердцу» проводится в 
формате квеста. Он интересен 
тем, что нет однообразия, как 
в прошлые годы. Ведь как было 
раньше – концертные номера, 
выставка декоративно-приклад-
ного творчества – вот, соб-
ственно говоря, и всё. А сейчас 
на разных площадках можно про-
явить свои интеллектуальные 
способности или показать свою 
меткость в лазертаге... Мне, 
колясочнице, не всё доступно, 
но рада была участвовать, где 
смогла. Ведущие замечательные, 
волонтёры тоже очень добрые 

и вниматель-
ные. Хорошая 
организация 
всего действа. 
Фестиваль 
нужен нам, он 
сплачивает 
и объединяет 
инвалидов с 
ограниченными 
и в то же время 
безграничными 
возможностя-
ми. Огромная 
благодарность 
всем, кто был 
задействован в 
проведении мероприятия! С не-
терпением ждём новым встреч!
Команда ВОИ «Цветик-
семицветик»:

– Выражаем сердечную благо-
дарность всему коллективу 
ансамбля «Серебряные нити» и 
руководителю Елене Андреевне 
Радостевой за поддержку нашей 
команды. Благодарим вокальный 
дуэт Софьи Андреевны Солод-
никовой и Тамары Алексеевны 
Курочкиной. СПАСИБО всему 
коллективу музейно-культур-
ного центра за интересно 
проведённый фестиваль! Было 
красивое оформление сцены и вы-
ставки декоративно-прикладно-
го творчества. При подведении 
итогов отмечено как общество, 
так и все участники выставки. 
Время на фестивале пролетело 
незаметно. Мы все получили за-
ряд энергии. Понравилась форма 
мероприятия.

Екатерина Уточкина:
– Для меня фестиваль – это 

новый интересный опыт. И 
мне очень понравилось. Люди 
душевные, эмоциональные, от-
крытые, готовые к сотрудниче-
ству, восприятию нового. Мы с 
ними отгадывали музыкальные 
загадки, играли на шумовых 
инструментах, делали упражне-
ния для дыхания, дикции… Все 
старались. Молодцы! 
Алексей Бурдин:

– Просто позитивные люди! 
Эмоции у них как у детей, не-
прикрытые. Радуются всему… 
Кстати, те, кто сомневается, 
лучше стреляют, чем те, кто 
уверен в себе. 
Нина Ильиных:

– В двух словах – трудно, но 
интересно. Трудно, потому что 

к каждому нужен осо-
бый подход: кто-то 
не слышит, кто-то не 
видит… Интересно, 
потому что вижу, 
как все стараются, 
хотят победить. Лю-
бознательные люди, 
эрудированные, очень 
много знают…
Елена Радостева:

– Я второй раз на 
фестивале. В первый раз было 
страшно. Опыта ведь нет. 
Не знала, как буду объяснять. 
Нужно же правильно сказать, 
куда ногу поставить, как руки 
держать… Но меня так при-
няли, что страхи исчезли. Люди 
настолько открытые, что у 
них всё получается. Они такие 
упёртые, так любят жизнь, 
от них – такая энергия! Если 
с ними постоянно работать, 
заниматься, то у них будут 
хорошие результаты. В этом 
году танцевали «Казаченьку». 
Команде ВОГ показала, они по-
смотрели и повторили – это как 
в обычной моей работе. А вот 
команде ВОС нужно всё подробно 
проговорить. Но мы это сделали. 
Они молодцы! Самое главное – в 
них верить… 

Татьяна Черноусова, 

фото автора

«От сердца к сердцу»

Открыл фестиваль инструментальный 

ансамбль «Кудесники» (ВОС)
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Участвуете 
в Пермском 
марафоне? Тогда  
присоединяйтесь 
к команде 
«Верещагино 
в кроссовках»   >>3

Фермер из д. Хрены 
Роман Кладов стал 
лучшим пчеловодом 
Пермского края.
Поздравляем!

                                          >>9

Как оформить подписку на электронную 
версию «Вестника»?

Отправляем заявку на подписку по электрон-
ной почте ver-vestnik@mail.ru с указанием ФИО подпис-
чика, номера телефона и периода подписки.

 Получаем ответ с указанием суммы подписки 
(один экземпляр – 18 рублей).

Оплачиваем удобным способом!

Еженедельная рассылка ПДФ-версии 
«Вестника» в цвете – в пятницу утром!

Земляки покорили экстрим-забег 
в Оханске в День физкультурника 
И теперь в фотоконкурсе «Лето-АКТИВ» 
первые участники. Сморите и тоже участвуйте!  >>3

Август в Верещагино 
под знаком молодёжи  >>4
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9 августа состоялось заседание молодёжной из-
бирательной комиссии Верещагинского городского 
округа состава 2022-2024 гг. Здесь собрались одни 
из самых активных представителей молодёжи на-
шего города: председатель МИК – Владлена Капу-
стина, заместитель председателя - Елена Никитина, 
секретарь - Алёна Абдульминова, члены МИК – 
Маргарита Кирьянова, Михаил Григорьев, Ирина 
Некрасова.

На заседании члены комиссии определили цели и за-
дачи на 2022 год, распределили обязанности, получили 
удостоверения, поделились летними впечатлениями, за-
рядились яркой энергетикой.

Желаем вновь сформированному составу МИК успе-
хов в работе, чтобы все поставленные цели становились 
победами и все старания давали высокий результат!

СПАСИБО всему коллективу 
детской больницы за доброе 
отношение и человечность!

Здравствуй, дорогая редакция! Уже несколько лет я 
вынашиваю благодарность детской больнице в Вереща-
гино. И не за единичный случай, а за систематическую 
работу и их доброе отношение к людям. Говорят, «театр 
начинается с вешалки», имея в виду, что значимое и важ-
ное начинается с малого. Так вот и наша детская поли-
клиника начинается с гардеробщицы. На входе всегда 
аккуратная и приветливая женщина, которая не только 
примет одежду в гардероб, но и поможет: подскажет, 
присмотрит за ребёнком, посюсюкает с лялькой, пока 
мамочка одевается. Знаю, что вы ежегодно проводите 
конкурс «Людям нравится!». Предложила бы эту женщи-
ну-гардеробщицу номинировать. 

На первом этаже больницы – картохранилище и за-
пись на приём.  Сотрудницы картохранилища и записи 
к врачам, как бы сказать, на передовой больницы что ли. 
Они всегда отвечают на все вопросы, всё знают, прово-
дят и покажут нужный кабинет в случае необходимости. 
Я бывала в нескольких поликлиниках нашей страны, и 
мне радостно, что у нас такая больница для детишек. И 
колясочная есть, и питьевая вода в свободном доступе, и 
экраны с мультиками для ожидания приёма, и комната 
с надписью «Мать и дитя» с игрушками, принадлежно-
стями для рисования. В ней детишки могут поиграть в 
случае очереди, а новоиспеченные мамочки покормить, 
подмыть, переодеть малыша. Хочется подметить, что ка-
бинеты массажа, прививок, УЗИ, ЭКГ, невролога очень 
продуманно имеют отдельный от педиатров вход. Таким 
образом, болеющие респираторными заболеваниями 
детки отделены от здоровых, проходящих обследование 
и сеансы массажа. В больнице всегда чисто, спокойно. 
Есть ящичек для записок с предложениями по улучше-
нию работы, то есть сотрудникам важно узнать пожела-
ния пациентов.  Ну и конечно же, персонал. Несколько 
раз при осмотре одного ребёнка я задавала вопросы о 
здоровье второго или даже просила его осмотреть. И 
всегда смотрели, консультировали, разъясняли, несмо-
тря на то, что это дополнительная работа. И всегда без 
недовольных лиц и пререканий. Это про врачей и по-
ликлиники, и стационара. Отношение внимательное и 
заботливое настолько, что, например, наша участковая 
педиатр и в нерабочее время не оставляет без внима-
ния мои СМС с вопросами о здоровье детишек, всегда 
пояснит что делать, хотя на участке у неё очень много 
детей – около 1000. Я, мама маленьких пациентов, очень 
довольна работой медучреждения. Здоровья, процвета-
ния и финансового благополучия всем работникам дет-
ской больницы.

Екатерина П.

Молодёжная избирательная 
комиссия в новом составе

!

День географа в 
России – молодой 
профессиональный 
праздник. Учреж-
дён был в 2019 году 
по Указу президен-
та, а праздновался 
первый раз в 2020 
году. День 18 авгу-
ста выбран неслу-
чайно. В 1845 году 

в этот день по Высочайшему по-
велению императора Николая I 
было создано Русское географи-
ческое общество, задачами кото-
рого было всестороннее изучение 
родной земли. В состав общества 
вошли лучшие географы, геоло-
ги, геодезисты, лингвисты, море-
плаватели, астрономы, статисты 
того времени. Обывателям может 
быть непонятно, чем сегодня за-
нимаются географы, ведь всё дав-
но открыто и нанесено на карты. 
Но наука география не только в 
знаниях о том, где расположены 

река или остров… Это наблю-
дение и описание природных и 
общественных закономерностей, 
прогнозирование их развития. 

Очень изменились методы 
географических исследований. В 
XXI веке широко используются 
снимки со спутников и беспи-
лотных летательных аппаратов, 
зонды, сенсоры. Данные с прибо-
ров могут поступать постоянно 
в режиме онлайн. Повсеместна 
экологизация: люди задумыва-
ются об изменении климата, о за-
грязнении окружающей среды, о 
влиянии человека на природу.

А кто же они, географы на-
шего района? Это 15 учителей 
географии, несколько краеведов, 
эколог, хранители геологических 
коллекций, статисты, работни-
ки метеорологической станции, 
геодезисты, путешественники… 
Предлагаем Вам, читатели, от-
править в редакцию имена людей 
нашего городского округа, име-

ющих отношение к географии, 
для приглашения на интервью и 
отражения их географических су-
деб на страницах газеты. 

Не секрет, что многие ВУЗы 
страны в этом году объявили 
дополнительный набор на бюд-
жетные места. На географи-
ческом факультете ПГНИУ на 
сегодняшний день есть много 
свободных бюджетных мест по 
направлениям: «Гидрометеоро-
логия», «Прикладная гидромете-
орология», «Лесное дело». Приём 
документов ведётся до 24 августа. 
Поступить могут выпускники 
школ с результатами ЕГЭ 2018-
2022 годов и выпускники средних 
специальных учебных заведений 
по вступительным экзаменам. 
Подробная информация на сайте 
университета в разделе для по-
ступающих.

Екатерина Путина, 

выпускница географического 

факультета ПГУ

ВУЗы Перми объявили о дополнительном приёме. 
На географическом факультете Пермского госуниверситета 
более 70 вакантных бюджетных мест 

18  – 

На этой неделе набор вкус-
ных и полезных продуктов 
от молочного комбината 
«Вемол» отправился семье 
Светланы Владимировны 
Карповой и Сергея Владими-
ровича Симонова. 

Их дачный участок находит-
ся в деревушке Лёвино, что сра-
зу за деревней Зарич. Обычно 
и их дачный посёлок тоже на-
зывают  – Зарич. Участок Сер-
гея и Светланы большой – 21 
сотка. Он расположился на 
берегу пруда. Кроме обяза-
тельных теплиц, овощных 
грядок, яблонь и плодовых 
кустов, здесь разместились 
цветочные клумбы, цветы 
в вазонах, в бочках, декора-
тивные кусты и трава, туи. 
Центральную клумбу в стиле 
альпийской горки украшают 
расписные камни. Это ув-
лечение хозяйки Светланы. 
Здесь и свернувшийся клуб-
ком кот, и совушки, и божьи 
коровки. Светлана участво-
вала в выставках и проводи-
ла мастер-классы по росписи 
камней. Бывшая спутниковая 
тарелка превратилась в кра-
сивую цветочную клумбу, напол-
ненную нежным облаком лобе-
лий и гвоздик. 

Изюминка дачи – небольшой 
прудик с водяными лилиями, 
которые радуют глаз всё лето. 
И здесь красивая галька с ис-
кусно нарисованной лягушкой. 
Такие же лилии посадила хозяй-
ка и в большом пруду, который 
в двух шагах отсюда, прямо за 
забором. Раскидистые ивы, по-
саженные хозяевами, мосточек, 
лилии – вид великолепный! Вот 
уж действительно место силы и 
отдыха для всей семьи. Но и тру-

да здесь вложено за 12 
лет немало. Облагоро-
дить участок с нуля, 
отремонтировать, по-
строить… Супруг всё 
делает своими руками. Сергей 
на пенсии. Светлана – швея экс-
периментального цеха на трико-
тажной фабрике. Дочка помогает 
во всём. Живут они в Верещаги-
но и всё лето ждут не дождутся 
выходных – скорей на любимую 
дачу. Не смущает даже то, что 
дорога сюда очень плохая. Чуть 
дождь – не проехать. Супруги 
просят, чтобы хоть раз за лето 

грейдер проходил… 
Семья любит и постоянно по-

купает продукцию «Вемола». И 
масло, и молоко, и творог. Люби-
мый продукт главы семейства – 
20-процентная сметана. Так что 
наш вкусный приз – приятная 
награда за создание красоты на 
участке.

Анастасия Новикова, 

фото автора

Любимая дача
Светланы Карповой
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Тренируемся, 
соревнуемся!

На прошедшей неделе 
лыжники детско-юношеской 
спортивной школы побывали 
на рукотворном канале Ко-
пань, где увидели, что люди два 
века назад практически голыми 
руками прорыли его для под-
питки водой Очёрского пруда. 
Длина канала почти два кило-
метра. Ширина 100, а глубина 40 
метров.

13 августа в Оханске про-
шёл экстремальный забег 
«Спарта – 2022». Более 100 
участников разного возраста 
вышли на старт. Ульяна Шафра-
нова, Полина Соколовская, Варя 
Политова и Маша Вшивкова 
стали победителями детского за-
бега. А вот на дистанции пять и 
десять километров нужно было 
преодолевать множество есте-
ственных и искусственных пре-
пятствий – ямы с водой, подъ-
ёмы в гору, бег по реке Каме. Но 
и взрослые наши земляки были 
среди лидеров в своих возраст-
ных категориях.  I место – На-
дежда Блинова, II место – Ма-
рина Обухова, III место – Игорь 
Блинов и Елена Пермякова.

Сборная любителей бега 
«Верещагино в кроссовках» 
готовится к Пермскому 
марафону!

Верещагинцы ежегодно участвуют в 
Пермском марафоне, многие из них – в 
составе команды «Верещагино в крос-
совках». В этом году Пермский междуна-
родный марафон пройдёт в пятый раз, 
в связи с этим для участников команды 
«Верещагино в кроссовках» мы подгото-
вили специальные призы – статуэтки и 
медали за лучшие результаты. 

В номинации «Марафонец года – 2022» мы 
подготовили две статуэтки. Мы их вручим за 
лучшие результаты преодоления марафон-
ской дистанции 42 км 195 метров среди муж-
чин и женщин. За лучшее время – статуэтка, 
за преодоление дистанции – медаль.

В номинации «За лучший результат – 2022» 
мы подготовили две статуэтки и четыре меда-
ли. Лучший результат среди мужчин и жен-
щин будет определён по количеству баллов, 
которые участник внёс в копилку команды (за 
исключением участников, которые бегут 42 
км). За I место в номинации – статуэтка, за II 
и III места – медали. 

В номинации «Спортивная семья – 2022» 
мы определим победителя по наибольшему 
суммарному километражу, который преодо-
леют все члены семьи в составе команды «Ве-
рещагино в кроссовках». К примеру, папа с ма-
мой бегут по 10 км, а двое детей по 3 км, общий 
километраж семьи составит 26 км. Победитель 
будет определён один, главе семейства мы вру-
чим статуэтку.

Медали «Лето в кроссовках – 2022. Вере-
щагино» получат также участники команды 
в номинациях «Самый маленький участник» 
(среди девочек и мальчиков), «Самый стар-
ший участник» (среди мужчин и женщин). 
Возможно в процессе мы придумаем новые 
номинации для поощрения участников ко-
манды, но пока так. 

Если вы зарегистрировались на Пермский 
международный марафон, который пройдёт 4 
сентября в Перми, и хотите присоединиться 
к команде «Верещагино в кроссовках», обра-
щайтесь в редакцию по тел.: 3-40-65 (Ирина 
Павловна Дружинина)

Михаил Ямбулатов 
покорил «десяточку» 
на марафоне 
«Европа-Азия»!
7 августа в городе Екатерин-
бурге на старт вышло более 
трёх тысяч спортсменов. 
Михаил Савельевич в своей 
возрастной группе 80+ среди 
мужчин занял 1-е место. 

Марафон проходил в День 
железнодорожника, и Михаилу 
Савельевичу – как самому стар-
шему участнику забега – пред-
ложили поздравить всех с этим 
праздником. В этом году желез-
ным дорогам России – 185 лет, 
и наш земляк от представителей 
РЖД получил памятный подарок 
в честь этого юбилея. 

Поздравляем Михаила 
Савельевича с пополнением 

коллекции медалей! 
Здоровья Вам и долгих лет 

жизни!

Экстрим-забег 
в День физкультурника верещагинцами покорён

Своими впечатлениями от участия в экстрим-

забеге делится победительница Надежда Блинова:

– 13 августа. День физкультурника мы реши-
ли отметить на соревнованиях по экстремальному 
кроссу «Sparta Race» в Оханске на спортивно-тури-
стической базе «Метеорит».

Трасса 5 км, но очень непростая: крутые и слож-
ные подъёмы в гору (и с верёвками, и без верёвок, 
и с еловыми шишками под ногами), спуски с горы, 
а ещё болота (те, в которых кроссовки засасывает), 
грязь и глина, ну и, конечно, различные барьеры (в 
том числе в реке с волнами) и 
препятствия с шинами. А ещё 
нужно было перепрыгнуть че-

  К Дню физкультурника участники проекта «Лето в кроссовках», 

которые меньше всего пропускали тренировки, получили сувенирные 

медали. Поздравляем! Без регулярных тренировок сложно добиться 

хороших результатов, поэтому желаем всем с удовольствием приходить 

на спортивные занятия, а потом радоваться новым вершинам и победам!

  На фото Ульяна Шафранова, Полина Соколов-

ская, Варя Политова и Маша Вшивкова

  На фото Игорь и Надежда Блиновы

Также благополучно пре-
одолели свою дистанцию Елена 
Дементьева, Екатерина Азанова, 
Александр Бажутин, Виталий 
Кожевников и Наталья Кожев-
никова.

В.П. Томилов, тренер ДЮСШ

рез костёр. Такого я ещё не де-
лала... В голове сразу куча пло-
хих мыслей «А как?», «А если 
не получится?», «А если нога 
за бревно зацепится?» и ещё 
куча всяких «А если...», но... 
главное, не останавливаться! 
Всё получилось!

В результате наша семей-
ная копилка пополнилась 4 
медалями: двумя деревянны-
ми за участие, золотой – за 1-е 
место и бронзовой – за 3-е ме-
сто! А ещё мы приобрели но-
вый опыт, преодолели страхи, 
испытали себя на прочность!

Фотоконкурс «Лето-актив»

 «Мы приобрели новый опыт, преодолели страхи, испытали 

себя на прочность!» Надежда Блинова – победитель экстрим-за-

бега «Sparta Race» (13 августа 2022 года, г. Оханск)

Как отправить фото?
1)  //vk.com/ver_vestnik 
2)  ver-vestnik@mail.ru
3)  « »  89526552200

.
.
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4  «Верещагино мастеровое»

Август в Верещагино 
под знаком молодёжи

В Верещагино впервые проводится масштабный молодёжный 
творческий фестиваль. Проект «PRO-Дворец» – один из 10 по-
бедителей конкурса «Арт-резиденция – 2022» (проводится при 
поддержке Центра по реализации проектов в сфере культуры 
и Министерства культуры Пермского края). Он предполагает 
четыре творческих пространства в четырёх творческих неделях: 
«PRO-Музыка», «PRO-Танец», «PRO-Кино», «PRO-Искусство». В 
каждом из них – тематические мастер-классы, образовательные 
программы, творческие мастерские, где молодые и талантливые 
ребята смогут проявить свой потенциал и внести вклад в разви-
тие родного округа и региона. 

Эстрадный вокал. Группа «Соло» 
(категория 14–18 лет)

I место – Тимур Яговкин (Центр до-
полнительного образования детей «Дар», 
г. Кунгур, рук. Елена Ромашова)

II место – Наталья Балуева (Карагай-
ская ДМШ, рук. Светлана Польщикова)

III место – Евгений Меденников 
(Центр досуга «Нагорный», рук. Надежда 
Черепахина)

Эстрадный вокал. Группа «Ан-
самбль» (категория 14–18 лет)

I место – вокальный ансамбль «Доми-
солька» (Карагайский центр кино и досу-
га, рук. Светлана Польщикова)

II место – группа «ONE WAY» (г. Ве-
рещагино)

III место – народный коллектив – во-
кальная студия «Созвездие» (Дворец до-
суга, г. Верещагино, рук. Светлана Обухова)

Народный вокал. Группа «Соло» (ка-
тегория 18–35 лет)

I место – Дарья Егорова (Дворец до-
суга, г. Верещагино)

II место – Анастасия Бабина (Перм-
ский государственный институт культу-
ры, рук. Альфия Аглямзянова)

III место – Надежда Бойко (рук. Ольга 
Коханова)

Эстрадный вокал. Группа «Соло» 
(категория «18–35 лет»)

I место – Елизавета Шемелина (г. Ве-
рещагино)

II место – Диана Шатрова (Пермский 
музыкальный колледж, рук. Марина 
Клюкач)

III место – Юлия Селиванова (Вере-
щагинский многопрофильный техникум)

Анастасия Новикова и Елена Никитина, 

по информации Дворца досуга, фото 

Арсения Новикова и Елены Никитиной

PRO-Музыка
Первая (музыкальная) неделя по-

зади. Электрогитары, ударные, хиты 
на все времена, битбокс… 11 авгу-
ста молодёжь города (да и не только) 
погрузилась в разные музыкальные 
культуры в творческой мастерской на 
площадке около Дворца досуга. Со-
временная музыка «зашла» землякам 
на ура. Они подпевали, танцевали. 
Изюминка вечера – непосредствен-
ное, живое общение музыкантов и 
зрителей, интерактив, импровизация. 
Выступали и верещагинцы. Напри-
мер, Ирина Шатрова (гимназия) от-
ветила пермским гостям необычным 
выступлением: она исполнила сказку 
«Репка» в стиле репа. Ей подыгры-
вал G.Raptor, пермский рэп/хип-хоп-
исполнитель. Приглашённые гости 

дали советы начинающим молодым 
исполнителям. Партнёр фестиваля 
Центр творческого развития STARS 
отметил выступление Анастасии Ги-
лёвой и пригласил принять участие в 
проекте «Артист из народа» на радио 
«Болид». На одной волне, на драйве 
зрители слушали коллектив Scarred 
Essence (альтернативный рок-металл), 
а когда музыканты заиграли компози-
цию Smells Like Teen Spirit» (с англ. — 
«Пахнет подростковым духом») груп-
пы Nirvana, пели все вместе.

Исполнитель Del Tremens запом-
нился классным вокалом, открыто-
стью. Его треки понравятся роман-
тикам, любителям рок и поп-музыки. 
Ведущий  – музыкант Сёма Тюленёв 
показал мастер-класс по битбоксу. На 
площадке работала выездная мобиль-
ная студия звукозаписи продюсерского 
центра F.O.RECORDS. 

12 августа, в День молодёжи, в 
рамках проекта «PRO-Дворец» в 
Городском парке культуры и отдыха 
прошёл открытый конкурс моло-
дых исполнителей «PRO-Музыка» 
по направлениям «эстрадный и на-
родный вокал». Участниками кон-
курса стали ребята не только из 
Верещагино. Молодые исполнители 
приехали из разных уголков нашего 
края: Кунгура, Перми, Карагая, по-
сёлка Уральский.

Экспертами конкурса стали по-
чётные гости фестиваля, которые 
после подведения итогов предста-
вили Верещагинцам показательные 
выступления. Это Леонид Пахомов 
(лауреат всероссийских и между-
народных вокальных конкурсов, 
доцент кафедры сольного пения 
ПГИК, солист Пермской краевой 
филармонии, солист вокального 
проекта «Rosso»), Екатерина Рома-
нова (актриса Театра-Театра, му-
зыкант, композитор, исполнитель, 
педагог по вокалу в школе-студии 
TAK-TO DA SCHOOL), Татьяна 
Феткулова (основатель Центра 
творческого развития STARS, ге-
неральный директор продюсер-
ского центра и рекорд-компании 
F.O.RECORDS, руководитель муль-
тимедийной библиотеки Eff ective 
Music, ведущая передачи «Артист 
из народа» на радиостанции «Бо-
лид», обладатель Гран-при между-
народных и всероссийских конкур-
сов вокалистов в разных странах).

После фестиваля жители города 
окунулись в зажигательную атмос-
феру музыки вместе с молодёжным 
коллективом «Fashion band LETTO» 
(г. Пермь)

 PRO-

Фестиваль 

«PRO-Музыка». 

Конкурс молодых 

исполнителей.

Фото

  Дарья Егорова (Дворец досуга) – 

победительница конкурса молодых исполнителей 

в номинации «Народный вокал»

Фестиваль 

«PRO-Музыка». 

Творческая 

мастерская.

Фото

Фестиваль 

«PRO-Музыка». 

Творческая 

мастерская.

Видео

Больше фото – в группе «Верещагинский вестник» 
ВКонтакте. Переходи по ссылкам в QR-кодах

  Ирина Шатрова из гимназии исполнила 

рэп-сказку «РЭПка»

  Музыкант Del Tremens покорил зрителей 

голосом и общительностью

  Ведущий – музыкант Сёма Тюленёв показал мастер-класс по битбоксу

  В мир рэпа и хип-хопа погрузил пермский исполнитель G.Raptor (слева).

Задавал ритм и драйв барабанщик из группы Scarred Essence (справа)



16+ВЕСТНИК
верещагинский

1(971)

Верещагино 
в 2023 году отметит 
своё 125-летие! 
Смотрите календарь 

памятных дат нашего округа, 

чтобы не пропустить 

ни один юбилей                    >>6-7

Сотрудницу 
отдела связи в 
Верещагинском 
округе обвинили 
в мошенничестве 
                                               >>9

7 января не стало ветерана 
Великой Отечественной войны 
Николая Ивановича Шардакова. 
Многие верещагинцы помнят 
Николая Ивановича как учителя 
и директора Кукетской школы, 
скромного, интеллигентного, 
жизнерадостного, деятельного, 
доброго. Человека с большой 
буквы. А те, кто лично его не 
знал, точно видел  на праздни-
ках в честь Победы спокойного, 
улыбчивого, бодрого ветерана в 
неизменной светлой фуражке и 
очках и мысленно говорил ему 
СПАСИБО.

Николай Шардаков родился 14 
июня 1926 года в Верещагино. Учил-
ся в школе №1. В 1942 году окончил 
8-й класс. В то время в Верещагино 
располагался эвакогоспиталь. Ни-
колай бегал туда навещать раненых 
бойцов, подружился с ними и в кон-
це концов уговорил взять с собой на 
фронт в составе 18-й мотобригады, 
которая в то время формировалась 
в Верещагино. Так 16-летний Нико-
лай стал сыном полка. На войне был 
с июля 1942 года по март 1943-го. 
13 марта во время миномётного об-
стрела на Северо-Западном фронте 
Николай Иванович был серьёзно 
ранен осколком мины в левую руку. 
Попал в полевой госпиталь, потом 
– вагон-госпиталь. Затем с санитар-
ным вагоном добрался до Сверд-
ловска, где в госпитале встретил 
своё 17-летие. Лечение проходил 

несколько месяцев – с марта по но-
ябрь. После увольнения в запас Ни-
колай продолжил учёбу в 9-м классе. 
После школы поступил в Пермский 
педагогический институт на гео-
графический факультет. В 1949 году 
получил диплом учителя географии. 
Более 20 лет проработал директо-
ром Кукетской школы. В 1979 году 
направлен работать в Верещагино 
учителем географии и истории в 
школе №1 и школе №2. В 1981 году 
вышел на пенсию, продолжив рабо-

тать в школе №2. Имеет орден Крас-
ной Звезды, орден Отечественной 
войны I степени.  У Николая Ивано-
вича два сына, внуки, правнуки.

10 января в музейно-культурном 
центре прошла траурная церемония 
прощания с ветераном. Бесконеч-
ные добрые слова говорили о Нико-
лае Ивановиче земляки, пришедшие 
с ним проститься: руководители 
округа, коллеги, ученики. Но осо-
бенно запомнились те, что рисуют 
образ Николая Ивановича. Татьяна 
Ивановна Пономарёва, ученица Ни-
колая Ивановича, вспоминает, что 
он очень внимательно относился 
к детям, часто заходил в интернат 
и интересовался жизнью ребят. А 
на уроках географии и рисования 
(которые в том числе вёл Николай 
Иванович в Кукетской школе) ре-
бята поначалу бросали смешливые 
взгляды в сторону неестественно 
оттопыренного пальца на руке учи-
теля. «Мы не знали тогда, почему 
так, – говорит Татьяна Ивановна. – 
И только недавно я прочла о его ра-
нении на войне. Он никогда не гово-
рил. Не принято было тогда кричать 
об этом… Мы очень любили Нико-
лая Ивановича. На вечерах встречи 
хотели видеть только его».

Анастасия Новикова

Продолжение на стр. 2

Новый год 
для баскетболистов 
начался удачно!

3–5 января в г. Тюмени прошёл 2-й тур Всерос-
сийских соревнований МЛБЛ-дети «От Волги до 
Енисея». Наши юноши заняли 2-е место! Лучшим 
игроком признан Леонид Красносельских. В топ-5 
полезных игроков попали Никита Мальцев, Егор 
Пугин, Артемий Новиков.

Общий результат соревнований: 1-е место – «Рубин» 
(г. Тюмень), 2-е место – ДЮСШ г. Верещагино, 3-е место 
– «Алтай-Баскет» (г. Барнаул), 4-е место – БК «Арматура» 
(Республика Башкортостан), 5-е место – «Лидер» (Сверд-
ловская область), 6-е место – БК «Темп СУМЗ УГМК» 
(г.  Ревда). Поздравляем ребят с достойным результатом!

Следующий выезд у ребят уже 26 января в г. Орск на 
«Баскетбольную лигу VITA».

И.А. Козоногов, тренер ДЮСШ по баскетболу

Идём на хоккей!
Завершился второй круг игр открытого первен-
ства Верещагинского городского округа по хоккею 
с шайбой (сезон 2022/2023). Лидером по итогам 
двух кругов остаётся команда «Спутник», на втором 
месте пока «Локомотив ВПРМЗ», на третьем – «Мете-
ор». Замыкает турнирную таблицу команда «Обва» 
из Карагая.

Игры второго круга проходили в основном в Вереща-
гино в новогодние каникулы, в Карагай верещагинские 
спортсмены выезжали только для игры с местной ко-
мандой. В Карагае построили новую хоккейную коробку, 
которую наши спортсмены оценили на отлично. Будем 
надеяться, что и у нас после реконструкции городского 
стадиона условия для проведения игр и встречи гостей из 
других территорий края будут не хуже.

Впереди третий круг игр первенства. Пожелаем всем 
красивой игры, хорошего спортивного азарта и побед!

На фото – команда «Локомотив» после игры с командой 

«Спутник», которая проходила 3 января. В этот день за «Ло-

комотив» играли два наших земляка, профессиональные 

хоккеисты Илья Мочалов и Андрей Бояршинов.

Команда «Спутник» продолжает 
бороться за призовые места 
в краевом турнире «Золотая шайба»

Есть победы, есть проигрыши. Из шести команд 
«Спутник» (младший состав) пока в середине турнирной 
таблицы. В ближайшие выходные наши юные хоккеи-
сты планируют выехать в Барду (там тоже много новых 
хоккейных коробок). 15 января они принимают команду 
«Прометей» из Павловского, 21 января – гостей из Ча-
стых. Желаем ребятам удачи! И приглашаем всех болель-
щиков хоккея на игры! 

Ирина Дружинина по информации С.Н. Корелина, 

тренера ДЮСШ по хоккею

Ещё один ветеран 
пополнит ряды 
«Бессмертного 
полка»
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Новогодние каникулы в целом 
прошли спокойно в плане пожаров
С 1 по 8 января в Верещагинском городском округе 
произошёл один пожар, за аналогичный период 
прошлого года их было три (снижение в три раза). 
Хорошо, что (как и в прошлом году) обошлось без 
гибели и травмирования людей. Причина пожа-
ра – нарушение требований пожарной безопасно-
сти при устройстве и эксплуатации отопительных 
печей.

В 2022 году травм и гибели людей 
на пожарах в Верещагинском 
округе не было 
Всего в 2022 году в Верещагинском городском 
округе случился 71 пожар (2021 г. – 76, снижение на 
6,57%), гибель людей на пожарах не зафиксирова-
на (2021 г. – погибли 6 человек, снижение на 100%), 
травмы получили 3 человека (2021 г. – 3).

Пожары произошли:

Причины пожаров:

По информации С.В. Маскевич,

 инструктора п/п ПЧ №76

Самые распространённые причины 
пожаров – нарушений правил 
эксплуатации печей, неисправная 
электропроводка и неосторожное 
обращение с огнём. Уважаемые 
верещагинцы! Внимательно отнеситесь 
к своим печам и электропроводке. 
Вовремя ликвидируйте все неполадки, 
из-за которых может произойти 
возгорание. Берегите себя и своих 
близких!

нарушение требований 

пожарной безопасности 

при устройстве и 

эксплуатации 

отопительных печей – 

15 пожаров (21%)

нарушение правил 

монтажа или(и) 

эксплуатации 

электрооборудования – 

20 пожаров (28%)

неосторожное 

обращение с огнём –

 23 пожара (33%)

поджог – 

7 пожаров (10%)

неисправность 

транспортного 

средства – 3 пожара (4%)

другое – 

3 пожара 

(4%)

«01»

Наталия Николаевна Конева, 
председатель Думы Вереща-
гинского городского округа:

– Сегодня мы испытываем 
боль, страдание, настоящее че-
ловеческое горе, потому что про-
щаемся с нашим земляком, геро-
ем, солдатом, патриотом нашей 
Родины и, конечно, учителем. Я 
вспоминаю 7-й класс школы №1. 
Тогда Николай Иванович заме-
щал у нас уроки истории. Мало-
знакомый тогда нам учитель 
рассказывал о войне так, как он 
понимал и знал. И только через 
много лет мы осознали его слова. 
Наверное, это было счастье быть 
рядом с таким замечательным 
человеком.

Анатолий Георгиевич Нохрин, 
экс-начальник управления 
образования:

– Если в жизни встречается 
человек, с которого хочешь брать 
пример, то мне повезло. Если хо-
чешь, чтобы был человек, кото-
рый живёт с тобой душевно це-
лую жизнь, то мне тоже повезло. 
В далёком 1974 году мы прибыли 
в маленькую сельскую Кукет-
скую школу. Директор Николай 
Иванович Шардаков – живчик, 
небольшого роста. Быстро ходил 
по школе, улыбался. Мы тогда не 
знали, что он герой. До тех пор, 
пока в один из праздников вдруг 
на его пиджаке не появились ор-
дена. Герои остаются героями и 
в маленькой сельской школе. Где 
в шесть утра надо топить печки, 
где за четыре квартала была ма-
ленькая столовая для сотен ребят 
из интерната. Я запомнил такую 
картину, которая со мной всю 
жизнь. Вечером в почти холод-
ном интернате в одной из комнат 
– директор и ребята вокруг него, 
а один сидит у него на коленях. 

Никогда ребёнок не позволит 
себе сесть к директору на колени, 
если он не душевный. Этот чело-
век любил детей. Годы спустя он 
оказался в Верещагино. Николай 
Иванович выручил меня, возгла-
вив интернат школы №1. С какой 
душевностью он там работал! 
Потом мы попросили его рабо-
тать в школе. Он никогда не пока-
зывал, что он герой войны. Был 
очень добрым. 9 Мая для него 
был самым священным праздни-
ком. Но он говорил: «Есть в нём 
одна большая грусть. Я сажусь на 
скамейку для ветеранов, а на ней 
нет того, кто был рядом со мной 
прошлый раз. Но сижу как будто 
бы вместе с ними…». 

Людмила Фёдоровна 
Патракова, экс-руководитель 
творческого объединения 
«Подсолнух»:

– Мы сегодня прощаемся с 
человеком удивительной скром-
ности и любви к профессии. 
Мне кажется, его все знали в на-
шем городе. Всегда подтянутый, 
выдержанный, воспитанный, 
немногословный, но такой рас-
полагающий к общению. Даже 
мимолётная встреча с ним не-
сла свет. Николай Иванович – 
представитель уходящего геро-
ического поколения. Из наших 
Капидон, наверное, последний. 
Он, как и другие участники во-
йны, уносит с собой целый пласт 
истории нашей страны. На долю 
этого поколения выпало военное 
лихолетье, послевоенное восста-
новление страны и работа, рабо-
та, работа… Солдат – солдат по 
жизни. Таким был Николай Ива-
нович. После войны он выбрал 
славную профессию учителя. 
Это тоже святая роль, как роль 
защитника Отечества. Как гео-

граф и историк, он воспитывал в 
детях любовь к Родине, большую 
и малую... Лет 20–30 назад в День 
Победы была колонна ветеранов. 
С годами она таяла, а теперь нет 
совсем. Николай Иванович был 
одним из последних. Все отмеча-
ют, что он был человеком скром-
ным. Звёзды – это не те, кто так 
себя называет в телевизоре. Это 
звание надо заслужить своими 
жизнями, человеческими по-
ступками. Звёзды – вот они. Мы 
сегодня прощаемся со звездой. 
У каждого ветерана была яркая 
жизнь. А доживали они свою 
жизнь тихо и незаметно, как 
звёзды гаснут на небе. Но они 
оставляют огромный след, ко-
торый мы не должны потерять 
в своей памяти и гордиться, что 
жили рядом с такими людьми. 

Николай Иванович был очень 
творческим человеком – слушал 
много музыки, писал картины 
маслом. Он следил за своим здо-
ровьем, каждый день делал за-
рядку. А ещё был очень добрым. 
Он всегда покупал много конфет 
и угощал ими детей во дворе. 
Детишки даже потом звонили в 
домофон Николаю Ивановичу и 
спрашивали, нет ли у него кон-
фет. Так делают многие наши ве-
тераны. Детство и юность у них 
были тяжёлые – конфет они не 
видели, так пусть хоть ребятиш-
ки порадуются. 

Николай Иванович Шарда-
ков похоронен со всеми почестя-
ми на Новом кладбище рядом со 
своей супругой Клавдией Ива-
новной. В феврале в школе №1 в 
его честь откроют парту Героя.

Анастасия Новикова, 

фото автора

. . . 1

• Пенсионный фонд объединят с Фондом соци-
ального страхования. Новая структура будет назы-
ваться Социальным фондом России и возьмёт на 
себя все функции по работе с пенсионерами, вы-
плате ежемесячных пособий.

• МРОТ вырастет на 6,3% и составит 16 242 ру-
бля. Прожиточный минимум в Пермском крае на 
2023 год в среднем составит 13 225 рублей. Для тру-
доспособного населения – 14 415 рублей, для пен-
сионеров – 11 374 рублей, для детей – 13 146 рублей.

• С 1 января начнёт действовать новое универ-
сальное пособие для малоимущих семей с детьми до 
17 лет. Привычные «детские» пособия отменяются.

• В 2023 году должна заработать система авто-
матического выявления водителей без ОСАГО. 
Уличные камеры слежения будут сличать госномер 
авто с базой страховщиков. Если к машине не при-
вязан полис, владелец получит штраф, который 
сейчас составляет 800 рублей.

• С 1 января отменяется скидка 30% при оплате 
госпошлин на сайте «Госуслуги», при этом скидка 
50% на оплату штрафов за нарушение ПДД в тече-
ние 20 дней со дня получения предписания сохра-
нится.

• Начнёт действовать новый закон, охраняю-
щий георгиевскую ленту как символ воинской сла-
вы России и победы советского народа в Великой 

Отечественной войне. За её публичное оскверне-
ние может грозить административная ответствен-
ность со штрафом до пяти миллионов рублей или 
уголовное наказание в виде лишения свободы на 
срок до пяти лет

• С 1 января собственник жилого помещения 
сможет бесплатно получить информацию о пропи-
санных в нём третьих лицах без их согласия.

• С 1 марта лица с неснятой или непогашенной 
судимостью, а также подвергающиеся уголовному 
преследованию за преступления средней тяжести, 
тяжкие и особо тяжкие преступления, не смогут 
работать водителями такси и другого обществен-
ного транспорта.

• С 1 января физические и юридические лица в 
России должны платить налоги, страховые взносы 
и сборы единым налоговым платежом. Налоговая 
инспекция сама будет распределять поступившие 
деньги в счёт исполнения налоговой обязанности.

• В 2023 году минимальный размер пенсии уве-
личится до 12 363 рублей, а среднегодовая пенсия 
по стране составит 22 174 рубля.

• Повысилась стоимость проезда в электричке. 
Пермь II – Верещагино – 261 руб. (на 20 рублей). 
Стоимость проезда на городском автобусе в Вере-
щагино увеличилась до 28 рублей.

Ещё один ветеран 
пополнит ряды 
«Бессмертного полка»

2023. Что нового ты нам приготовил? 

в жилых 

зданиях и 

надворных 

постройках 

– 42 пожара 

(59,15 %)

на сухой травянистой

растительности,

мусоре – 11 пожаров 

(15%)

в бесхозных зданиях 

(сооружениях) – 

4 пожара (5%)

в неэксплуатируемых 

зданиях (сооружениях) – 

7 пожаров (10%)

на объектах транс-

порта и транспортной 

инфраструктуры – 

4 пожара (6%)

другое  – 

4 пожара (6%)
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6 января прошёл четвёртый 
Соколовский мини-турнир 
по волейболу среди муж-
чин, где встречались три 
команды – школьников, 
студентов и взрослых. 1-е 
место заняли студенты, 2-е – 
взрослые, 3-е – школьники.

Победа взрослым и студен-
там над школьниками далась 
нелегко. Хоть школьники и 
проиграли взрослым, но полу-
чили ценный опыт. Взрослые 
против студентов играли на 
равных, но в решающей тре-
тьей партии взрослые устали 

быстрее и уступили. 
Награды получили все. Бла-

годарность спонсору турнира 
– депутату Законодательного 
Собрания Пермского края от 
КПРФ Сергею Петровичу Али-
кину.

В. Федосеев, тренер

8 января в спортивном зале 
ДЮСШ состоялось открытое 
первенство Верещагинско-
го ГО по волейболу среди 
юношей 2009–2010 г.р. В нём 
приняли участие команды 
Верещагинского, Карагай-
ского, Сивинского, Очёрского 
районов. 

Соревнования проводились 
по круговой системе. Каждая 
игра проходила в упорной борь-
бе, никто не хотел уступать и от-
давать победу сопернику. Спор-
тсмены боролись за каждый 
розыгрыш и показывали своё 
мастерство и желание стать по-
бедителем.

Места распределились следу-
ющим образом: 

1-е место – команда 
                 Верещагинского ГО; 
2-е место – Сивинский МО;
3-е место – Карагайский МО;
4-е место – Очёрский ГО.
Тренеры А.М. Мазунин, 

А.В. Колышкин, А.Д. Чадов

8 января верещагинские 
юные волейболистки 
(ученицы 4–5-х классов) 
приняли участие в турнире, 
посвящённом 400-летию 
с. Карагай 

Наши девчонки заняли 3-е место. Было сы-
грано три захватывающие игры, полные азарта 
и борьбы.

Ю.В. Старков, тренер ДЮСШ по волейболу

А вы знаете, зачем журналисты 
«готовят консервы»? 

3–6 января в г. Чайковском прошёл слёт «Сила 
сообщества: развивая медиа», организованный 
«Юнпресс-Пермь». На слёт приехали более 100 
старшеклассников и медиапедагогов со всего 
Пермского края. От Верещагино в слёте медийщи-
ков приняли участие ребята из медиастудии «При-
вет, молодёжь!» Елизавета Ряскова, учащаяся 9-го 
класса гимназии, и Алевтина Папикян, учащаяся 
10-го класса школы №1. В качестве медиапедаго-
га вместе с ребятами на слёте побывала я, Ирина 
Дружинина.

Три дня слёта запомнились нам творческой атмосфе-
рой и общением с классными ребятами из Перми, Осы, 
Звёздного, Лысьвы, Большой Сосновы, Чайковского и 
других городов края. Нам на выбор было предложено 
присоединиться к одной из мастерских: Лиза влилась 
в команду «Лучше один раз увидеть» (научилась азам 
съёмки видеорекламы, освоила новый видеоредактор), 
Аля заинтересовалась мастерской «Творческий фоторе-
портаж» и там проявила свой талант видеть необычное в 
обычном. Ну а я отправилась в мастерскую с названием 
«Ютубошная» и даже снялась в одном из коротких ви-
део для СМИшного канала на YouTube. СМИшной – от 
слова СМИ. Средства массовой информации. Канал для 
тех, кто интересуется медиа и журналистским сленгом. 
А вы, к примеру, знаете, зачем журналисты «готовят 
консервы», «лезут в петлю» и берут с собой «удочку» на 
интервью? Если нет, то на СМИшном канале на YouTube 
в формате shorts (коротких вертикальных видео) вы най-
дёте ответы на все эти вопросы. А также узнаете, что на 
нашем сленге означает «рыба», «бантик», «проходка», 
«адресник», «бродилка», «кубик» и т.д. Формат верти-
кальных коротких видео легко воспринимается моло-
дёжью, и мы обязательно возьмём его на заметку. Как 
возможность в лёгкой и простой форме продвигать по-
лезную информацию.

В целом, очень здорово, что нам удалось в новогодние 
каникулы не только отдохнуть, но и получить порцию 
творческого вдохновения для своей работы.

Ирина Дружинина

Проект «Медиастудия 

«Привет, молодёжь!» реа-

лизуется при поддержке 

Президентского фонда 

культурных инициатив

, !
Верещагинские волейболисты выиграли у команд из Сивы, 
Карагая и Очёра. Молодцы, ребята!

Новости с лыжни

• Виктор Ощепков стал победителем пермской 
гонки на дистанции 20 километров.

• 29 декабря в Большесосновском районе прош-
ли открытые краевые соревнования на призы Героя 
Советского Союза В.Г. Злыднева. Воспитанники 
ДЮСШ вновь отличились. Артём Балуев занял I ме-
сто, Таисия Никонова – вторая (тренер О.В. Фёдо-
ров). Екатерина Вшивкова, выпускница отделения 
лыжных гонок, студентка политеха, победила на 
дистанции 10 километров. 

В.П. Томилов, тренер ДЮСШ по лыжным гонкам

В Соколово прошёл рождественский турнир по волейболу 
!

Ссылка на 

СМИшной 

канал на 

YouTube

Что бы Вы попросили у Деда Мороза на Новый год?

Здоровья! 
Чтобы близкие 
и родные люди 
никогда 
не болели
31%

Семейного счастья! 
Чтобы в семье всегда цари-
ло взаимопонимание
6%

Волшебную 
палочку, 
исполняющую 
желания!
11%

Высокоопла-
чиваемую и 
интересную 
работу!
4%

Новое 
жильё!
Более уютное 
и комфортное
6%

Ничего! 
Я не верю 
в Деда Мороза
1%

Возможность 
много путе-
шествовать
2%

Новую 
машину!
1%

Настоящей 
любви! 
1%

В опросе 
приняли участие 
210  человек
(данные 
на 11.01.2023 
на 16:00) 

Опрос в группе «Верещагинский 

вестник» ВКонтакте

Мир 
во всём 
мире! 
 36%

В новом 
году большинство 
верещагинцев по-
просили бы «Мир 
во всём мире!». 
В прошлом году 
лидеровал ответ 
«Здоровье»
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Тенденция к естественной 
убыли населения Верещагинского 
городского округа сохраняется
В 2022 году в Верещагинском округе родились 
338 человек, умели 493. Естественная убыль – 155 
человек. Такие данные сообщает ЗАГС 
г. Верещагино на сайте администрации.

За 2022 год на 
свет появились 
338 малышей 
(192 мальчика, 
146 девочек) – 
на 55 меньше, 
чем в 2021 году 

77% детей родились в полных семьях, где есть мама и 
папа. Детям давали простые русские имена: Александр, 
Андрей, Иван, Михаил, Артём, Матвей, Екатерина, Ана-
стасия, Виктория, Маргарита и др., но были и необычные 
(редкие) – Севастьян, Фёдор, Евлампий, Тихомир, Мар-
сель, Марианна, Паулина, Настасья, Пелагия, Малика, 
Тайя, Аврора, Лея, Лия.

Количество зарегистрированных 
браков увеличилось на 14%

Узами брака связали себя 216 пар (на 43 больше, чем в 
2021 году). Расторжений брака зарегистрировано 189 (на 
12 больше, чем в 2021 г.).

Смертность уменьшилась на 11%
В 2022 году в Верещагинском округе умерли 493 че-

ловека (279 мужчин, 214 женщин) – меньше на 57, чем 
в 2021 году. 22 человека погибли от несчастных случаев 
(ДТП, переохлаждение и т.п.), 11 самоубийств, в 11 случа-
ях причина смерти не установлена, в остальных случаях 
это – различные заболевания.

Естественный прирост отмечен 
только в Вознесенском и Путино, 
в остальных сельских 
территориях – убыль населения

Статистика по сельским территориальным отделам 

сложилась следующим образом:

населённый пункт кол-во 

рождений

кол-во 

смертей

+/-

Зюкайка 44 67 -23

Бородули 11 20 -9

Вознесенское 27 22 +5

Путино 29 27 +2

Сепыч 21 30 -9

Нижнее Галино 11 11 -

Верещагино 195 316 -121

По информации отдела ЗАГС администрации 

Верещагинкого городского округа

43% 

девочек

57% 

мальчиков

О профилактике 
энтеровирусных 
инфекций
Энтеровирусные инфекции 
(ЭВИ) представляют собой 
группу инфекционных за-
болеваний, вызываемых 
кишечными вирусами (эн-
теровирусами). Типичные 
представители ЭВИ – вирусы 
полиомиелита. Все остальные 
энтеровирусы, поражающие 
человека, обозначают как 
неполиомиелитные энтеро-
вирусы.  

Источником заражения энте-
ровирусной инфекцией являют-
ся больные люди, вирусоносите-
ли. ЭВИ – высококонтагиозное 
заболевание, то есть инфекция 
легко передаётся от человека к 
человеку. Энтеровирусы отлича-
ются высокой устойчивостью во 
внешней среде, малой заражаю-
щей дозой. Регистрируемая за-
болеваемость энтеровирусными 
инфекциями за январь-октябрь 
2022 года в Пермском крае со-
ставила 2,45 случая на 100 тыс. 
населения, в том числе энтеро-
вирусный менингит – 0,38 сл. на 
100 тыс. Острые вялые параличи 
– 0,04 сл. на 100 тыс. населения.

Как происходит заражение 
человека?

ЭВИ относится к обширной 
группе инфекционных заболе-
ваний, при которых заражение 
происходит при попадании в 
рот пищи, воды, пыли и пр., за-
грязнённых фекалиями, слюной 
больных, вирусоносителей. 

Кто болеет ЭВИ?
Энтеровирусной инфекцией 

может заболеть человек в лю-
бом возрасте, но наиболее вос-

приимчивы к заражению дети 
дошкольного возраста в детских 
коллективах. Опасность зараже-
ния ЭВИ сохраняется круглый 
год, но чаще заболевания рас-
пространяются летом и осенью. 
Заболевание развивается от 2 до 
14 календарных дней после мо-
мента заражения, в среднем – до 
одной недели.  

Как протекает болезнь?
Течение заболевания харак-

теризуется большим разнообра-
зием, от бессимптомных и лёг-
ких форм до тяжёлого течения с 
множественными поражениями 
органов и систем, в том числе в 
виде менингита, энцефалита, па-
ралича, миокардита и др.

Меры профилактики 
энтеровирусных инфекций 

• Проводить специфиче-
скую иммунопрофилактику по-
лиомиелитных энтеровирусов 
– прививаться против полиоми-
елита согласно национальному 
календарю профилактических 
прививок (детям) и согласно 
календарю профилактических 
прививок по эпидемическим по-
казаниям (без ограничения воз-
раста при наличии показаний). 
Специфическая профилактика 
(иммунизация) неполиомиелит-
ной энтеровирусной инфекции 
не разработана.

• Соблюдать правила личной 
гигиены (мыть руки после туале-
та, перед приёмом пищи и т.д.).

• Регулярно проветривать 
помещение, проводить обезза-
раживание воздуха, влажную 
уборку помещений с исполь-
зованием дезинфицирующих 
средств, эффективных в отноше-
нии энтеровирусов.

• Соблюдать правила, исклю-
чающие возможность загряз-
нения продуктов через посуду, 

инвентарь, грязные руки (ис-
пользование чистой кухонной 
посуды, оборудования, одежды 
и пр.).

• Соблюдать технологию при-
готовления пищи (качественная 
тепловая обработка, соблюдение 
сроков реализации пищи, усло-
вий хранения и пр., в том числе 
защищать продукты, кухонную 
посуду и оборудование, места 
хранения, приготовления и при-
ёма пищи от загрязнения, а так-
же доступа насекомых, проник-
новения грызунов, домашних 
животных и др. переносчиков 
инфекций).

• При отдыхе на природе упо-
треблять только кипячёную или 
бутилированную воду.

• Соблюдать противоэпи-
демический режим в лечебно-
профилактических, детских до-
школьных, образовательных и 
других учреждениях.

• При заболевании своевре-
менно обращаться за медицин-
ской помощью, выполнять ре-
комендации медработников по 
изоляции, лечению, проведению 
дезинфекции.

• Работникам отдельных 
профессий, производств и ор-
ганизаций, связанных с приго-
товлением, хранением, транс-
портировкой и реализацией 
пищевых продуктов, водоснаб-
жением, обучением и воспита-
нием детей и подростков, прохо-
дить регулярное гигиеническое 
обучение с занесением результа-
та в индивидуальные медицин-
ские книжки. 

Выполнение мер профилак-
тики наряду со здоровым обра-
зом жизни – залог вашего здо-
ровья. Помните: болезнь легче 
предотвратить, чем лечить!

С.В. Мигунов, эпидемиолог 

Верещагинской районной 

больницы                                                 

С днём рождения, 
наш долгожитель!

!

Районный совет ветеранов активно работает с 
пенсионерами всех возрастов, по-особому относит-
ся к ветеранам труда и труженикам тыла, детям вой-
ны и другим категориям пенсионеров старше 85 лет. 
Конечно, такие люди не всегда принимают участие в 
деятельности ветеранских организаций по причине 
состояния физического здоровья. Но в нашем обще-
стве есть люди, которые находят время для того, 
чтобы уделить должное внимание людям старшего 
поколения. Это дети, внуки и волонтёры.

Сегодня хочется рассказать об участнике Вели-
кой Отечественной войны, ветеране, долгожителе 
Василии Никитовиче Боталове, которому 15 января 
исполнится 98 лет. Уроженец с. Сива, житель г. Ве-
рещагино, он всю свою трудовую деятельность по-
святил железной дороге. В последние годы Великой 
Отечественной был молодым солдатом на фронтах 
и после Победы участвовал в восстановлении раз-
рушенных земель. Василий Никитович по жизни 
трудолюбивый, добрый, отзывчивый человек, пре-
красный семьянин, отец троих детей, дедушка пяти 
внуков и 11 правнуков.

В настоящее время наш ветеран имеет инвалид-
ность, живёт в семье дочери в с. Вознесенское.

Окружён вниманием и заботой близких, радует-
ся каждому дню и встречам с родными.

От души поздравляем Василия Никитовича с та-
ким солидным днём рождения – 98-летием! Желаем 
здоровья, благополучия и сил! Пусть наша Вереща-
гинская земля будет всегда богата долгожителями!

Районный совет ветеранов

!



Календарь составлен на основе «Кален-
даря знаменательных и памятных дат» 
Верещагинской центральной библиотеки 
им. В.Г. Мельчакова (Верещагино, 2022; со-
ставитель: Кондрашова А.О., ответ. за вып.: 
Гладких С.Ю.,  редактор: Конева Е.Ф.). 
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В 2023 году 
исполняется:
145 лет (1878) 
– образование Свердловской 

железной дороги
125 лет (1898)
– основание станции 

Очёрская, будущей 
станции Вознесенская, 
в дальнейшем – станции и 
города Верещагино

105 лет (1918)
– созданы органы социальной 

защиты населения
– организована служба 

пожарной охраны
100 лет (1923)
– в Верещагино появился 

первый радиопродуктор
– в с. Сепыч появилась 

потребительская кооперация. 
С июня 1926 г. она влилась 
в Верещагинское ЕПО

– открыта начальная школа 
в д. Соколово

95 лет (1928)
– открыта начальная школа 

в п. Бородулино. В 1948 
году она приобрела статус 
семилетней, в 1983-м стала 
средней

90 лет (1933)
– в Верещагинской районной 

больнице открыт стационар 
инфекционного отделения 
(«заразный барак»)

– создан самостоятельный 
вагоноремонтный участок 
(депо) на ст. Верещагино. 
Первый начальник – 
В.П. Тавгин

– в с. Вознесенском создана 
Верещагинская машинно-
тракторная станция (МТС)

85 лет (1938)
– в новом каменном здании 

в западной части города 
Верещагино открыта 
железнодорожная средняя 
школа 14. Впоследствии – 
школа 121. Первый 
директор – Александр 
Яковлевич Хренов

– создан районный архив
80 лет (1943, по другим 

сведениям – 1945, 1949) 
– открыта старообрядческая 

церковь в п. Верещагино. 
Первый батюшка – Потапий 
Путин. Большая заслуга в 
открытии храма принадлежит 
Сергею Илларионовичу 
Балуеву

125 лет 

80 лет 15 января 1943 
159-я стрелковая дивизия, сформированная 
на территории Верещагинского района, удо-
стоена звания гвардейской и переимено-
вана в 61-ю гвардейскую стрелковую диви-
зию. Впоследствии – гвардейская Славянская 
Краснознамённая стрелковая дивизия. 

30 лет 20 января 1993
Решением администрации Верещагинско-
го района в г. Верещагино создана «Станция 
юных натуралистов». Первый руководитель – 
Любовь Германовна Отинова. В настоящее 
время «СЮН» входит в состав СП «Станция 
юных техников» МБОУ «ВОК». 

30 лет 31 января 1993
Освящение нового здания старообрядче-
ской церкви св. Николы в г. Верещагино (на 
ул. Комсомольской). Строительство начато в 
октябре 1990 г. Настоятель – отец Валерий.

80 лет 5 февраля 1943 
Указом Президиума ВС РСФСР от 5 февраля 
1943 года п. Зюкайка отнесён к категории ра-
бочих посёлков городского типа с вхожде-
нием в него деревень Омышево, Чурбышево, 
Заболотное.

80 лет 26 февраля 1943
Начало формирования 30-го Уральского до-
бровольческого корпуса. В его состав входи-
ла 62-я Пермская танковая бригада.

75 лет 20 февраля 1948
В д. Кукеты открыта библиотека. Первый би-
блиотекарь – П.С. Лузин. Впервые в Кукетах 
была открыта Павленковская библиотека в 
1909 году. 

20 лет 11 февраля 2003
Школа 3 гуманитарного профиля получила 
статус гимназии.

100 лет 23 марта 1923
В Верещагинской единой трудовой школе 
под руководством комсомольца Николая Во-
тинова создана первая в районе детская пи-
онерская организация.

30 лет март 1993
Организован Верещагинский межрайонный 
отдел налоговой полиции. 

25 лет март 1998
В Верещагино открылся дом милосердия. 
Первый директор – В.П. Новиков.

5 лет 16 марта 2018
В Верещагино открылся первый в Пермском 
крае межрайонный кардиологический центр. 
Пилотная площадка приняла пациентов из 
Верещагинского, Сивинского Карагайского, 
Очёрского и Большесосновского районов. 

105 лет 13 июля 1918
Кулацко-эсеровский бунт в селе Вознесенском 
подавлен отрядом верещагинских красногвар-
дейцев.

80 лет июль 1943 
В г. Верещагино создан городской торг.

105 лет август 1918
Сепычёвское контрреволюционное кулацкое 
восстание. 

95 лет 27 августа 1928
Верещагино официально признано посёлком 
городского типа.

95 лет август 1928
В Верещагино открыта первая аптека. Заведу-
ющая – Л.В. Игнатьева.

35 лет 1 сентября 1988
В г. Верещагино открыт памятник трудовой сла-
вы верещагинских железнодорожников – «Па-
ровоз ФД 21-3092».

30 лет 1 сентября 1993
В г. Верещагино открыта школа 3 гуманитар-
ного профиля. Директор – Владимир Петрович 
Факторович. Сейчас это СП «Гимназия» МБОУ 
«ВОК».

20 лет 5 сентября 2003
Открытие туристического агентства «Стрелец». 
Директор – Е.С. Лыкова.

20 лет 20 сентября 2003
Состоялась 1-я районная спартакиада среди 
сельских администраций.
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В 2023 году 
исполняется:
 
70 лет (1953)
– школа 14 переименована 

в школу 121 в связи с 
объединением Пермской 
и Свердловской железных 
дорог. Первый директор 
школы – Тамара Алексеевна 
Пашуто (Сизова)

65 лет (1958)
– в г. Верещагино заложен 

первенец коллективного 
садоводства – фруктовый 
сад общества «Мичуринец». 
Первый председатель – 
Михаил Петрович Деменев

60 лет (1963)
– начало работы в Верещагино 

восьмилетней школы-
интерната. Первый директор – 
Э.Я. Тиньгаева

– открылся детский сад 
«Солнышко» в г. Верещагино. 
Заведующая – И.М. Шагина

55 лет (1968)
– открыт детский сад 

в п. Ленино. Заведующая – 
В.В. Чалинцева

45 лет (1978)
– организована общественная 

организация Всероссийского 
общества инвалидов (ВОИ) 
Верещагинского района

30 лет (1993)
– на базе бывшего треста 

общественного питания 
создано муниципальное 
предприятие «Комбинат 
детского питания»

– в г. Верещагино впервые 
состоялся пробег памяти 
трагически погибшего 
учителя средней школы 121 
Леонида Блинова

– вышла книга В.Г. Мельчакова 
«Верещагино – западные 
ворота Урала»

– организовано ИЧП 
«Печатник». Руководитель – 
Михаил Иванович Тиунов. 
Работу типография начала в 
п. Бородулино. В настоящее 
время находится в северо-
западной части г. Верещагино

25 лет (1998)
– образован коллектив 

русского народного танца 
«Россияночка» при ДКЖ. 
Руководитель – Ирина 
Геннадьевна Тетенова

20 лет (2003)
– на базе Вознесенского 

ремонтного завода открылся 
завод калориферов «Феникс»

45 лет апрель 1978
В п. Зюкайка открылась детская музыкальная 
школа. Директор – В.С. Терёхин.

30 лет апрель 1993
В Верещагино создана районная организа-
ция КПРФ. До 2006 года её руководителем 
был Семён Николаевич Шаронов (1932–2018). 

5 лет 6 апреля 2018
В Центре кино и досуга прошла первая цере-
мония награждения участников и победите-
лей конкурса народного признания «Людям 
нравится!» газеты «Верещагинский вест-
ник». Конкурс проводился ежегодно до 2022 
года (включительно).  

80 лет май 1943
Отправлена на фронт 82-я отдельная морская 
стрелковая бригада, сформированная в г. Ве-
рещагино.

55 лет май 1968
Открыта Ленинская сельская библиотека. 
Первый библиотекарь – В.Е. Прокопьева.

105 лет июнь 1918 
В Верещагинском районе образованы орга-
ны ЗАГС.

Верещагино 

105 лет 26 октября 1918
На станции Верещагино открыта детская пло-
щадка им. 1-й годовщины Октябрьской револю-
ции. Впоследствии – детские ясли-сад 82. Сей-
час СП «Детский сад 2, корпус 1» МБОУ «ВОК».

80 лет 21 октября 1943 
Родилась Елена Фёдоровна Красносельских 
(1943–2020), почётный гражданин города Вереща-
гино (2003 г.), журналист, общественный деятель.

45 лет октябрь 1978
В г. Верещагино открыт детский сад «Алёнуш-
ка» ( 2). Сейчас СП «Детский сад 1, корпус 
2» МБОУ «ВОК».

35 лет 31 октября 1988 
В г. Верещагино начало функционировать 
СПТУ-61, получившее новое здание и объеди-
нившее СПТУ-89 и ТУ 11. Директор – В.А. Руга-
лев. С октября 2013 г. – Верещагинский много-
профильный техникум (ГБПОУ «ВМТ»).

80 лет 22 ноября 1943
Организация Зюкайского ремонтного завода на 
базе местной машинно-тракторной мастерской 
и цехов эвакуированного из Курска завода 
им. Калинина. (Другая дата – 12 декабря 1943 г.)

30 лет 5 ноября 1993
Создание в районе Центра социальной помощи 
населению. Первый руководитель – 
Г.И. Семёнова.

20 лет ноябрь 2003
Сходом граждан создан Комаровский женсовет. 
Председатель – Александра Никифоровна Ша-
трова. Это положило начало организации жен-
советов в Верещагинском районе. 

15 лет 1 ноября 2008
Открытие памятника жертвам политических ре-
прессий в сквере Победы.

5 лет 7 ноября 2018
В Центре кино и досуга открылся современный 
кинозал «Комсомолец». 

100 лет 25 декабря 1923 
Родился Александр Петрович Мялицын (1923–
2014), почётный гражданин города Верещагино 
(1995 г.), один из организаторов Верещагинско-
го краеведческого музея.

95 лет 2 декабря 1928
Родился Валентин Григорьевич Мельчаков 
(1928–2006), почётный гражданин города Вере-
щагино (1992 г.), краевед, автор первой летопи-
си г. Верещагино и Верещагинского района.

45 лет 1978 
Централизация массовых библиотек. Создание 
Верещагинской централизованной библиотеч-
ной системы. Первый директор – Римма Викто-
ровна Фадеева.
 

КАЛЕНДАРЬ 
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Азарт, скорость, эмоции... 
Было всё! Игроки отчаянно 
бились за каждую шайбу и 
стремились забить её в во-
рота соперника. Болельщи-
ки кричали так, что, скорее 
всего, остались без голоса. 
Победы достойна каждая 
команда, но фортуна улыбну-
лась команде бронепоезда. 
«Локомотив» с первых минут 
захватил лидерство и не от-
давал его на протяжении всей 
игры. Счёт 11:3.

Победителем Кубка Вереща-
гинского городского округа по 
хоккею стала команда «Локомо-
тив», вторым призёром – «Спут-
ник». 3-е место – у «Метеора» (23 
февраля игра между командами 
«Обва» и «Метеор» завершилась 
победой второй).

Среди победителей отличи-
лись: Илья Мочалов – четыре 
шайбы, по две в ворота соперни-
ка забросили Андрей Боярши-
нов, Владимир Костылев и Ев-

гений Мочалов (старший), один 
гол на счету Игоря Костылева. 
Главным судьёй матча был судья 
всероссийской категории Евге-
ний Мочалов (младший).

В завершение игры состоя-
лось награждение медалями, куб-
ками по итогам двух хоккейных 
соревнований – открытого чем-
пионата Верещагинского город-
ского округа (сезон 2022/2023) 
и Кубка Верещагинского округа. 
Победителем открытого чемпио-
ната, который длился более двух 
месяцев, стала команда «Спут-
ник», на втором месте – «Локо-
мотив», на третьем – «Метеор».

В церемонии награждения 
приняли участие главный судья 
соревнований Сергей Корелин и 
заслуженный работник физиче-
ской культуры РФ Евгений Мо-
чалов.

Поздравляем всех хоккеистов 
и болельщиков с красивыми мат-
чами и победами!

Ветераны 
продолжают бороться
за медали краевого 
чемпионата

25 февраля в Нытве прошла 
очередная игра чемпионата 
Пермского края по хоккею 
среди ветеранов.

Наш «Форвард» обыграл ко-
манду «Металлург» из Нытвы. 
Следующая игра с командой из 
посёлка Уральский состоится 4 
марта на нашем льду. Начало в 
13:00. В турнирной таблице чем-
пионата наши хоккеисты-ветера-
ны пока вторые.

Третье место –
тоже результат!

Завершился отборочный кра-
евой этап хоккейного турнира 
«Золотая шайба» среди млад-
ших юношей. Наша команда, 

к сожалению, не смогла про-
биться в финал, заняв в своей 
группе третье место.

1-е место завоевала команда 
«Красная звезда» (Краснокамск), 
2-е место – «Прометей» (Павлов-
ский), 3-е место – «Спутник» (Ве-
рещагино).

Третье место из семи команд 
– достойный результат. По-
здравляем команду «Спутник» и 
тренера с победой! Команды, за-
нявшие 1 и 2-е места в группе, те-

перь борются за призы краевого 
турнира в финале.

Ирина Дружинина по 

информации С.Н. Корелина, 

тренера ДЮСШ по хоккею

Фото Алевтины Папикян и 

Ирины Дружининой

Лучшие игроки чемпионата 

Верещагинского городского округа. 

Лучшим защитником сезона 2022/23 
признан Денис Дериглазов (команда 
«Метеор»), лучшим вратарём – 

Арсений Сметанин («Спутник»), 
лучшим нападающим – Владимир 

Костылев («Локомотив»). Самым 
возрастным игроком в этом сезо-
не стал Дамир Хасанов (1960 г.р., 
команда «Спутник»). Лучшим игроком 
признан Глеб Корелин («Спутник»). 

Хоккей – это красиво!
Завершился 30-й хоккейный сезон красивой игрой двух сильнейших верещагинских команд. 24 февраля на лёд вышли «Локомотив ВПРМЗ» и «Спутник»,
финалисты Кубка Верещагинского городского округа по хоккею.

Победителем конкурса  «Учитель года» 
стала Татьяна Доронина (школа №1), 
на втором месте – её брат 
Алексей Долгополов (школа №2)            >>2  

Нетрезвые 
женщины 
за рулём. 
Да ещё 
и без прав 
ГИБДД информирует  >>2

Наш юнкор 
побывала 
на ГТРК-Пермь
Участники детской 

медиастудии «Весточка» 

выпустили приложение

для школьников                >>4, 9     

Больше 

фото-

графий 

в группе 

«Вереща-

гинский 

вестник» 

ВКонтакте
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Имена победителя и призёров 
названы на церемонии закры-
тия конкурса 28 февраля 
в кинотеатре «Комсомолец». 

Абсолютный победитель кон-
курса – Татьяна Александров-
на Доронина, учитель русско-
го языка и литературы школы 
№1. Награждена переходящим 
кубком и подарочным сертифи-
катом на сумму 50 000 рублей. 
Второе место занял учитель 
технологии школы №2 Алексей 
Александрович Долгополов (сер-
тификат на 25 000 рублей). Брон-
зовым призёром конкурса, об-
ладателем приза детского жюри 
(и сертификата на 20 000 рублей) 
стал Владимир Александрович 
Углев, педагог дополнительного 
образования ДЮСШ. 

Перед тем, как раскрыть глав-
ную интригу конкурса, предсе-
датель жюри Ольга Костылева 
отметила: «Обратите внимание, 
как символично: у нас на сцене 
все – Александровичи. Алек-
сандр – это «победитель». А это 
«дети победителя» – лидеры на-
шего конкурса». Заслуженные 
награды вручил первый заме-
ститель главы Верещагинского 
округа Дмитрий Нохрин. «Су-
пер!» – сказал он о соперниче-
ство в одной номинации брата и 
сестры.

Напомним, в этом году за 
звание «Учитель года» в первом 
туре очного этапа конкурса 
(«Учитель-профи») начал борьбу 
21 педагог. В финальных испыта-
ниях («Педагогическом много-
борье») соревновались шесть 
конкурсантов. В двух номинаци-
ях – «Педагог дошкольного об-
разования» и «Учитель общего 
образования» – лидерами стали 
по два педагога. При этом в по-
следней номинации финал по-
лучился «семейным»: за звание 
лучшего учителя-предметника 
боролись брат и сестра – Алексей 
Долгополов и Татьяна Доронина. 

Победителем в номинации 
«Педагог дошкольного образова-
ния» признана Ксения Сергеевна 
Катаева, воспитатель детского 
сада №2 (корп. 1). В номинации 
«Педагогический дебют» побе-
дил учитель физкультуры ВСШИ 
Михаил Сергеевич Марамыгин. 

Шесть участников муници-
пального этапа «Учителя года»  
уже готовят заявки на краевой 
конкурс. Кто из них пройдёт от-
борочный тур, станет известно 6 
марта.  

В этом году ос-
новным местом 
проведения кон-
курсных испыта-
ний были школа 
№2 и детский сад 
№2 (корп. 2). В 2024 
году участников 
м у ниципа льног о 
конкурса будет при-
нимать Зюкайская 
школа. 

***
Ответное слово 
победителя кон-
курса «Учитель 
года – 2023» Татья-
ны Дорониной:

– Если честно, я 
никогда не планиро-
вала участвовать 
в этом конкурсе. 
Но сейчас, когда я 
нахожусь здесь, на 
этой сцене, в каче-
стве победителя... Знаете, это 
такой мощный толчок 
работать, двигать-
ся дальше к новым 
успехам. Всегда из 
зала смотрела на 
участников конкур-
са и думала: «Нет, 
я не смогу, у меня 
не получится». Но 
вот получилось! Хочу 
сказать большое СПАСИ-
БО организаторам конкурса. 
Всё было очень интересно, всё 
было продумано. Мы получили 
столько положительных эмоций! 
Огромное СПАСИБО членам 
жюри за позитивный настрой! 
И при самоанализе, что мне 
понравилось, они подсказывали, 
куда двигаться дальше, что мне 
нужно делать. Большое СПАСИ-
БО администрации школы 
№1 в лице Надежды Ни-
колаевны Шатровой, 
начальника струк-
турного подразде-
ления, методистам 
моей школы Ирине 
Юрьевне Руппель и 
Марине Степановне 
Углевой за помощь, 
поддержку! Я её чувство-
вала. СПАСИБО моим кол-
легам из школы! Большое СПА-
СИБО маме и братьям, родным 
и близким! Спасибо, мамочка, за 
то, что ты меня поддержала в 
этом начинании – стать учите-
лем... Когда я пришла работать 
в школу №1, Надежда Николаев-
на мне сразу сказала: «Здесь ты, 

Танечка, будешь расти!». И вот 
я выросла до таких вершин. 

Алексей Долгопо-
лов дважды участво-
вал в конкурсе «Учи-
тель года»: первый 
раз – десять лет на-
зад, второй – в 2020 

году. «И вот за три 
года работы в школе 

№2, я вам скажу, это су-
щественный рывок. Сразу 

2-е место. Я очень счастлив! – по-
делился эмоциями на сцене вто-
рой призёр. – Считаю, что эта по-
беда у нас с сестрой одна на двоих. 
На протяжении всего конкурса 
мы с ней ежедневно созванива-
лись и друг друга поддерживали... 
Она старшая сестра – у неё первое 
место. Я младше – у меня второе».

«Такой харизматичный 
педагог! Такой спокой-

ный! …Он настоящий 
патриот своей малой 
Родины. Он турист. 
Он спортсмен. Он 
многодетный отец! 
Он поэт. Он безум-

но любит своё дело. 
Он умеет в спортив-

ном зале устроить сплав 
и посреди классной комнаты 

развести костёр!» – так сказала о 
победителе номинации «Педагог 
дополнительного образования» 
Владимире Углеве член жюри 
конкурса Наталия Конева.

Татьяна Черноусова, 

фото автора

Нетрезвые 
женщины 
за рулём
В феврале зафиксированы два  
случая остановки автомобилей, 
за рулём которых были пьяные 
женщины... к тому же в обоих 
случаях дамы не имели прав

18 февраля около 16:00 в посёлке Зюкайка патруль 
ДПС остановил автомобиль ВАЗ-21140. За рулём была 
женщина 1990 года рождения с признаками алкоголь-
ного опьянения. Освидетельствование подтвердило это, 
прибор показал содержание алкоголя 1,25 мг/л. При 
этом женщина перевозила в машине сына 2014 года 
рождения. В ходе проверки по оперативно-справочным 
учётам было установлено, что автолюбительница ранее 
попадала под административную ответственность по ч.3 
ст. 12.8 КоАП РФ. То есть уже управляла транспортным 
средством в состоянии алкогольного опьянения, к тому 
же без прав (ранее их не получала). Тогда ей был назна-
чен штраф 30 тыс. рублей. За повторное нарушение горе-
водителю грозит штраф от 200 до 300 тыс. рублей, или 
обязательные работы до 480 часов, или лишение свободы 
на срок до двух лет. 

И это не единственный случай с нетрезвыми водите-
лями-мамами за рулём в феврале. Первую нарушитель-
ницу остановили в начале февраля. А в ночь с 24 на 25 
февраля был зафиксирован ещё один случай с пьяной 
женщиной, но уже без ребёнка. Водитель двигался по ав-
тодороге Кукетский – Зюкайка. Женщина без водитель-
ских прав села за руль не своего автомобиля. Владелец 
заявил, что не был в курсе, кто и когда взял его машину 
(согласно ПДД владелец машины, за рулём которой едет 
пьяный водитель, будет наказан точно так же, как будто 
он ехал пьяным сам). Женщине грозит от 10 до 15 суток 
ареста либо штраф 30 тыс. рублей. 

Госавтоинспекция призывает всех водителей не пре-
ступать закон, поскольку последствия поездки в нетрез-
вом состоянии могут быть трагичными. Пьяный води-
тель представляет собой огромную опасность для всех 
участников дорожного движения: для пассажиров, пе-
шеходов и других водителей.

Пешеходы! Ни в коем случае не пренебрегайте пред-
писанными для вас правилами, ошибки и несоблюдение 
ПДД могут стоить вам жизни!

Уважаемые жители нашего округа! 
Не оставайтесь равнодушными 
к проблеме пьянства за рулём!

Сообщайте о фактах управления автотранспортом 
в состоянии опьянения, совершения иных гру-
бых нарушений правил дорожного движения по 
телефонам: 02, 102, 112, 3-13-41. Вы имеете право 
направить фотографии или записи с видеореги-
страторов о выявленных недостатках состояния 
дорог и дорожных сооружений, а также других 
нарушениях ПДД. Сотрудниками госавтоинспекции 
будут проведены проверки и приняты необходи-
мые меры воздействия.

По информации И.Ю. Кайгородова, 

инспектора ГИБДД

Наши лыжники 
покоряют новые 
вершины
23 февраля в г. Перми прошли 
краевые соревнования по 
лыжному спринту (дистанция 
1000 м) на призы спортивной 
династии Мориловых. 

Более 700 сильнейших моло-
дых лыжников края участвовали 
в спринтерском забеге. Сначала 
был раздельный старт через 15 

секунд. А затем борьбу продол-
жали 20 лучших спортсменов. В 
группах девочек 2009–10 г.р. и 
2011–13 г.р. было по сто участ-
ниц. В полуфиналы смогли про-
биться Катя Мальцева и Варя 
Политова. Отмечу высокие ре-
зультаты Ульяны Шафрановой и 
Маши Вшивковой.
25–26 февраля в г. Ижевске 
прошли Всероссийские сорев-
нования по лыжным гонкам 
на призы заслуженного ма-
стера спорта Т.И. Тихоновой. 

В первый день были гонки 
свободным стилем, а затем – эста-
фета. В этих стартах приняли уча-
стие и лыжники Верещагинской 
ДЮСШ – Кирилл Мелехин, Ро-
ман Комаров, Михаил Толпышев, 
Андрей Носков, Савелий Ларио-
нов, Матвей Мальцев, Саша По-
литов и Карина Захарова.  Боль-
шое СПАСИБО родителям за 
помощь в организации поездки!

В.П. Томилов, тренер ДЮСШ 

по лыжным гонкам   На фото – команда лыжников Верещагинской 

ДЮСШ с заслуженным тренером России, мастером 

спорта по лыжным гонкам Сергеем Мориловым

В Верещагинском городском округе завершился муниципальный 
этап Всероссийского конкурса 

«Учитель года – 
2023»
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3Орден Мужества 
посмертно
1 марта в школе №2 состоялась 

церемония вручения государствен-

ной награды Российской Федерации. 

Согласно указу президента РФ от 25 

ноября 2022 года за мужество, отвагу 

и самоотверженность, проявленные 

при исполнении воинского долга, 

ордена Мужества посмертно удостоен 

Александр Алексеевич Пятковский. 

Церемония вручения государствен-

ной награды прошла в школе, где 

учился Александр. На торжественной 

линейке в присутствии учащихся 

школы №2 глава Верещагинского 

городского округа Сергей Кондратьев 

и военный комиссар Александр Кор-

нилов вручили награду жене и маме 

Александра Пятковского.

Александр погиб в ходе специаль-
ной военной операции на Украине 6 
октября 2022 года. 14 августа прошлого 
года ему исполнилось 30 лет. Его мама 
Светлана Алексеевна после церемонии 
пригласила официальных лиц и всех пе-
дагогов в учительскую, где добрым сло-
вом вспомнили её погибшего сына-во-
ина. Светлана Алексеевна поделилась, 

что Александр был очень радушным 
человеком и любил собирать большие 
компании за хлебосольным столом... И 
он собрал, только вот по такому печаль-
ному поводу... Тяжело осознать и при-
нять то, что теперь близкого и родного 
человека нет рядом. На церемонии вру-
чения награды были две маленькие доч-
ки Александра. Им сложнее, чем взрос-
лым, понять, почему теперь их папа не 
вернётся домой...

Пусть светлая и добрая память об 
Александре Пятковском хранится в па-
мяти земляков долгие годы. 

Ирина Дружинина, фото автора

В 2022 ГОДУ РОДИЛИСЬ В 2022 ГОДУ РОДИЛИСЬ 

девочекдевочек мальчикамальчика
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С 2018 года наблюдается устойчивое превышение смерт-

ности над рождаемостью. Разница в 2022 году – 155 человек, 

157 в 2021 году, 176 в 2020 году, 84 в 2019 году, 97 в 2018 году. 

Умерли 279 мужчин, женщин 214. За год смертность снизилась 

на 57 человек

Демографический анализ в разрезе территорий за последние три 

года. Лидеры – Вознесенское, Путино, Нижнее Галино. В других 

территориях смертность превышает рождаемость

216 189
БРАКИ  РАЗВОДЫБРАКИ  РАЗВОДЫ

в 2021 – 
173

в 2021 –
  177

+88 +12+12

 21 перемена имени

211211  детей родились в бракедетей родились в браке
7777  установили отцовство одновременно установили отцовство одновременно 

с регистрацией рожденияс регистрацией рождения
5050  мам-одиночекмам-одиночек

Демография–2022 в цифрах
Из доклада руководителя отдела ЗАГС Марины Швецовой

Среди причин смертей нет отравлений. Прослеживается сниже-

ние числа смертей от несчастных случаев (падения, замерзание, 

отравление при пожарах). Со снижением смертности снижается и 

смертность от заболеваний 

Узами брака связали себя 216 пар, 

было зарегистрировано порядка 20 

пар с мобилизованными гражданами, 

т.е. брак регистрировали в срочном 

порядке по повестке. Браков с ино-

странцами – 4 (граждане Казахстана и 

Азербайджана, Узбекистана). 

Из 189 зарегистрированных разводов 

149 – по решению суда

Основная функция органов 
ЗАГС: регистрация актов граж-
данского состояния (рождение, 
заключение брака, расторжение 
брака, установление отцовства, 
усыновление, перемена имени, 
смерть) и иных юридически 
значимых действий (ЮЗД)*.

За 2022 год в Верещагин-
ском городском округе за-

регистрировано 1376 актов 
гражданского состояния (2021 
год  – 1438), юридически зна-
чимых действий произведено 
5289 (2021 год – 4752). В сравне-
нии с 2021 годом наблюдается 
снижение общего количества 
актов гражданского состояния 
на 4,4% (на 62 записи) и увели-
чение ЮЗД на 537.

*
, , , -
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МЕМБРАННЫЕ кла-
виатуры делятся на не-
сколько типов, но отличия 
в выводе информации от 
одной к другой нет, отли-
чается только звук и само 
ощущение клика. Мем-
бранная клавиатура пред-
ставляет из себя плату, 
где находится мембрана, 
при нажатии на которую 
происходит замыкание 
контакта, и информация 
выводится на экран. 

h

4
 « »*

* проект реализуется при поддержке Фонда президентских грантов 

На первом занятии мы зна-
комились друг с другом. И это 
было необычное знакомство, 
называлось «Медиасвидания». 
Нам выдали листочки А4, на 
которых был изображён ци-
ферблат с пустыми клеточ-
ками и цифрами от 1 до 12. В 
каждую клеточку нужно было 
вписать имя человека, с кем 
будешь знакомиться. Затем, в 
течение 15 минут, мы знако-
мились друг с другом. На доске 
была обозначена определённая 
тема, на обсуждение которой 

давалась одна минута. Побли-
же мы познакомились позже. 

В течение двух недель мы 
ездили на экскурсии – на ра-
диостанции «ГТРК-Пермь» и 
ПГНИУ. Больше мне понрави-
лось на первой экскурсии, так 
как мы пробовали себя в роли 
ведущего и записывали свой 
голос. Учились с понедельника 
по субботу. Впервые мне нра-
вилось работать в субботу, а 
не лежать на диване! А ещё мы 
создавали свои проекты в ко-
мандах. Тема нашего проекта – 

«Нейросети». Самая любимая 
часть дня для меня – это вечер, 
когда мы все шли в актовый 
зал и пели караоке. В «Акаде-
мии» – самые лучшие ребята, 
преподаватели и кураторы. 
Танцы-зарядки в начале дня 
заряжали на весь день пози-
тивом и энергией. Я хочу вер-
нуться в «Академию первых» 
ещё не раз. Большое СПАСИ-
БО за эти лучшие в моей жиз-
ни две недели!

Ëþáà Àðòàìîíîâà

ÌåäèàïðîñòðàíñòâîÌåäèàïðîñòðàíñòâî
ÌåäèàñìåíàÌåäèàñìåíà
ÌåäèàñâèäàíèÿÌåäèàñâèäàíèÿ

В феврале я побы-
вала на первой в этом 
году смене в «Акаде-
мии первых». Для того 
чтобы попасть на неё, 
нужно было написать 
эссе на тему «Моя роль в 
современном медиапро-
странстве». Отправив его, 
я с нетерпением ждала. 
Заявку приняли... 

Как
 я была 

в «А
кад

ем
ии 

первых»

«« » » . .

Есть два вида клавиатур – механическая и мембранная. 
Но какая же из них подойдёт для работы, а какая – для игр?

– механическая – при на-
жатии на свитч срабатыва-
ет механизм, при котором 
пластмассовая вставка на-
давливает на железную пла-
стинку, и информация с ма-
леньким временем отклика 
появляется на экране;

– оптическая (оптомеха-
ническая) – при нажатии на 
свитч пластмассовая встав-
ка закрывает или открывает 
пространство для неболь-
шого лазера, при помощи 
которого информация вы-
водится на экран. Чаще все-
го отклик меньше, чем у ме-
ханической.

Для начала надо понять, 
чем отличается мембранная 
клавиатура от механической. 

Клавиатуры с МЕХАНИ-
ЧЕСКИМ строением пере-
ключателей делятся на два 
типа: 

+

+
•
•
•
• -

*,

• -
 (100% , tkl – 

numpud** (80%), 66% . .)

–
•
•

.

+

–

–

*  – , .
**Numpud –  ( nter, +, -, *, /).

Какую же клавиатуру выбрать для работы и игры?

Я думаю, что для ра-
боты можно брать любую 
клавиатуру, которая вам 
понравится по звучанию и 
будет соответствовать ва-
шему бюджету, ведь здесь 
не нужен быстрый отклик. 
На мембранных клавиату-

рах звук тише и не будет 
отвлекать от работы, но 
механическая клавиатура 
тактильно приятнее.

Для игр я бы посовето-
вал взять механику, ведь 
отклик особенно важен в 
шутерах или играх на ре-

акцию, но не стоит брать 
самую дешёвую, ведь она 
может проработать мень-
ше года. Лучше всего под-
накопить денег и перед 
покупкой послушать зву-
чание выбранных вами 
клавиатур.

Ñåðäöå 
êëàâèàòóðû – 
ïåðåêëþ÷àòåëè. 
Èëëþñòðàöèè 
Âàðè Óñòèíîâîé

à âû çíàåòå, ÷òî...
• .
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Сегодня мы погово-
рим о том, какую можно 
купить машину, когда вы 
только сдали на права в 
автошколе. 

Здесь я делюсь с вами 
только своим мнением. 
(Как говорит один за-
мечательный человек, 
«сколько людей, столько и 
мнений».) 

По моим наблюдени-
ям, чаще всего, когда люди 
оканчивают автошколу, 
они берут ту машину, на 
которой готовились к эк-
замену, а именно «ВАЗ-
2115 или Lada Kalina. 
Идея хорошая, но могу 
посоветовать и другие 
машины. Если вы чело-
век с деньгами, то можно 
купить Lada Granta или 
Renault Logan. Объясню, 
почему лучше подкопить 
денег на иномарку. Не го-
ворю, что она лучше на-
шей «пятнахи», но в том 
же самом «Логане» вам 
будет ездить приятнее и 
комфортнее. Поэтому, на 
мой взгляд, лучше взять 
недорогую иномарку по 
типу Renault. Все знают, 
что в современных авто 
есть подушки безопасно-
сти. Но бывают единич-

ные случаи, когда систе-
ма «глючит» и подушки 
могут не открыться. Так 
что, не обязательно брать 
машину с подушками без-
опасности, главное – надо 
пристёгиваться! Новички 
не особо внимательны на 
дорогах, и дорогую маши-
ну брать не стоит, а то за 
ремонт не расплатиться. 
Но если вы водитель ма-
тёрый, то можете выбрать 
хоть «горбатый» «Запоро-
жец»!

Теперь о том, стоит 
ли учитывать габариты 
авто. Думаю, это не обяза-
тельно. Но, если боитесь, 
можно взять машинку 
поменьше – например, 
Daewoo Matiz. Автомо-
биль сам по себе удобный 
и экономный. Или «заро-
дыш» «КамАЗа – «Оку». 
Если нужна машина для 
поездок на дальние рас-
стояния, для путеше-
ствий, то мне нравится 
Dodge Caravan. Он очень 
комфортный, и на нём 
можно путешествовать 
всей семьёй. Я посмотрел 
цены на этот автомобиль 
и приятно удивился. При 
довольно мощном и бо-
дреньком двигателе цены 

на него начинаются от 200 
тысяч рублей. 

И последнее: какую 
выбрать КПП – «механи-
ку» или «автомат»? Во-
прос весьма запутанный. 
В первую очередь, это 
зависит от того, есть ли 
в вашем водительском 
удостоверении отметка 
«АТ»*. Есть – тогда толь-
ко ТС с АКПП. Но, если 
учились водить автомо-
биль с МКПП, то стоит 
покупать именно такой. 
Почему? Потому что про-
фессиональные водители 
говорят, что «почувство-
вать» автомобиль можно 
только за рулём «механи-
ки», так как такой вариант 
управления даёт ощуще-
ние полного контроля над 
транспортным средством. 
Если вы человек с деньга-
ми, думаю, можно взять 
ту же самую Lada Granta с 
АКПП. 

Автомобиль вы выби-
раете по своему желанию 
и интересам. Сам я вы-
брал авто на любителя, а 
именно «ЗАЗ-968м» («За-
порожец»). Несмотря на 
то, что такие машины уже 
давно не выпускают, на до-
роге управляется плавно. 
Проблема будет, конечно, 
с запчастями. Но это меня 
не останавливает. 

Âàëåðà Ãðèãîðüåâ

*  « » ,

-
,

-

А вы знаете, что водители обща-
ются между собой на дороге неглас-
ными сигналами? Мне стало интерес-
но, и я спросил дядю, какие же знаки 
и в каких ситуациях использует он. 
Дядя ответил: «Моргаю дальним, 
чтобы оповестить о том, что впере-
ди работают доблестные сотрудники 
ГИБДД, говорю «спасибо» аварийкой, 
подсказываю поворотниками, можно 
или нет меня обгонять». Эти три сиг-
нала знают, наверное, все. 
• Моргание аварийным сигналом 

– благодарность или извинение, 
моргание дальним светом озна-
чает, что на пути стоят сотрудни-
ки ДПС, камера контроля скоро-
сти либо же какая-нибудь другая 
опасность. 

• О неожиданном препятствии, 
аварии впереди, заторе или ре-
монте дороги также предупреж-
дают аварийкой. 

• На трассе, загородных доро-
гах, где сложно увидеть, есть ли 
машины на встречной полосе, 
чтобы обогнать впереди едущий 
автомобиль, обычно водители 
показывают правый поворот-
ник, что значит дорога свободна 
и можно совершать обгон.

Какими ещё условными сигнала-
ми пользуются заядлые автомобили-
сты? Порывшись в интернете, я на-
шёл ещё несколько:

– дальний свет в комбинации с 
правым поворотником – нужна по-
мощь;

– мигание дальнего света сзади 
может означать, что вы слишком мед-
ленно едете, водитель сзади просит 
перестроиться правее и пропустить;

– если в тёмное время суток вас 
сзади слепят дальним светом, можно 
включить аварийку, чтобы намекнуть 
водителю переключиться на ближ-
ний;

– а вот если в ночное или вечернее 
время обогнавший вас автомобиль 
включает аварийку, то вероятно у вас 
включен дальний свет, который меша-
ет впереди едущим автомобилям; 

– длинный гудок клаксоном в со-
четании с морганием дальним све-
том – это чёткое указание на наличие 
каких-либо проблем на дороге или с 
машиной.

Надо сказать, что использование 
световых или звуковых приборов не 
по назначению – это нарушение пра-
вил дорожного движения. Поэтому 
«семафорить» и «бибикать» лучше 
поменьше и с осторожностью, не соз-
давая опасных ситуаций на дороге.

Ну и совсем «профи» знают язык 
жестов. Оказывается, если вы видите 
указательный палец, направленный в 
сторону обочины, то у вашего авто-
мобиля имеется неисправность, не-
обходимо остановиться и проверить. 
Рука рисует в воздухе круг и указыва-
ет на дорогу – это значит, что у вашей 
машины спущена шина.

Èëüÿ Íîâèêîâ

Êàêóþ ìàøèíó ÿ áû êóïèë ïåðâîéÊàêóþ ìàøèíó ÿ áû êóïèë ïåðâîéÐàçãîâîð íà äîðîãåÐàçãîâîð íà äîðîãå

В моём окружении ча-
сто допускают ошибки в 
произношении слов. Быва-
ет, что я сама неправильно 
ставлю ударения в некото-
рых словах.

Как-то раз на классном 
часе нам надо было зареги-
стрироваться на сайте. Все 
мы говорили лОгин,  но 
наша учительница сказа-
ла, что это неправильно, 
ударение падает на второй 
слог – .

Когда я была маленькая, 
говорила звОнят.  Каж-
дый раз, когда допускала 
ошибку в этом слове, мама 
меня поправляла. И теперь 
я знаю, что правильно го-
ворить .

Я иногда слышу, как и 
взрослые тоже допуска-
ют ошибки в постановке 
ударения. Говорят дОсуг,  
квАртал,  катАлог,  паль-
цАми,  средствА… 

?

Это слово многознач-
ное, наиболее известны 
два его значения: 

1) часть города, ограни-
ченная пересекающимися 
улицами; 

2) четвёртая часть от-
чётного года.

Некоторые уверены: 
когда речь идёт о город-
ском квартале, ударение 
следует ставить на второй 
слог, а когда о четверти 
календарного года – на 
первый. Особенно этому 
«правилу» следуют бухгал-
теры, для которых слово 
«квартал» – часть профес-
сионального сленга. Одна-
ко в словарях отмечается 
ударение на втором слоге – 

.  И не важно, 
какое значение у слова.

?

Во всех падежных фор-
мах слова «средства» уда-
рение падает на первый 
слог – , срЕд-
ствами, о срЕдствах...  
«Загуглите», посмотрите. 
И тоже не важно, в каком 
значении употребляет-
ся это слово (способ, вид 
транспорта или деньги). 

Ребята! Если сомнева-
етесь в постановке ударе-
ния в слове, подсказку вам 
даст словарь – орфоэпиче-
ский, орфографический или 
толковый. Не ленитесь 
себя проверять!

квАртАл
Куда ставим ударение?

В бухгалтерии аврАл –Завершается квартАл

– Впереди нестан-
дартная ситуация 
(авария, дорожные 
работы и т.п.)!

Åñëè âñòðå÷íàÿ ìàøèíà âàì ìèãàåò 
äàëüíèì ñâåòîì îäèí ðàç, ñêîðåå 
âñåãî, ýòî îçíà÷àåò, ÷òî âïåðåäè 
àâàðèÿ èëè äîðîæíûå ðàáîòû

Èëëþñòðàöèÿ Âàðè Óñòèíîâîé

Ôîòî Â. Ãðèãîðüåâà
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5 марта Тамара 
Андреевна 
Чуркаева отметит 
свой юбилейный 
день рождения!
95 – знаменательная дата и 
почтенный возраст великой 
мудрости и уважения.

Сердечно поздравляем Вас, 
Тамара Андреевна, с этим юби-
леем! Пусть Ваш жизненный 
опыт станет добрым приме-
ром труда и долголетия. Пусть 
душа остаётся всегда молодой, 
здоровье – крепким, опти-
мизм   – огромным, а настрое-
ние – бодрым и прекрасным. 
Поздравляем от души!

С уважением районный 

совет ветеранов и 

ветераны ОРСа

Санаторная школа всегда 
славилась своими праздниками. 
Их отмечали широко, весело, с 
душой! А как украшали террито-
рию школы! Полюбоваться при-
ходили со всего города! Сейчас 
конкурсом ледовых скульптур 
трудно кого-то удивить, а в 60-е 
и 70-е годы это было в новин-
ку. Фигуры были не только для 
красоты, они становились не-
посредственными участниками 
запоминающихся мероприятий. 

Пожалуй, самым весёлым и яр-
ким «уличным праздником» 
были «Проводы зимы». Ряженые, 
забавные игры и аттракционы, 
вкуснейшие блины, чучело – на-
стоящее произведение искусства 
и многое другое дарили участ-
никам фейерверк незабываемых 
эмоций.

На фотографиях – начало 70-х. 
Зинаида Александровна Володи-
на со своими 6-классниками

,

-
!

Если у вас в семей-
ных архивах сохрани-
лись фотографии, свя-
занные с санаторной 
школой-интернатом, 
отправляйте их нам 
в редакцию вместе с 
историей возникнове-
ния фото либо описа-
нием традиций/собы-
тий школы, которые 
вам особенно запом-
нились.

Верещагинские масте-
ра приняли участие в 17-й 
межрегиональной ярмар-
ке народных промыслов 
«Промыслы.ПроСмыслы», 
которая прошла в Перми 
22–26 февраля. Одно из 
центральных событий яр-
марки – конкурс декоратив-
но-прикладного искусства 
«Прикамье мастеровое». 60 

мастеров разных на-
правлений воплоща-
ли свои идеи на тему 
300-летия Перми. Сре-
ди них и наш резчик по 
дереву Андрей Поносов. 
Он занял второе место, но, 
поскольку первое место 
не присудили никому, Ан-
дрей стал лучшим в своей 
номинации. В последний 
день ярмарки Андрей Гри-
горьевич проводил мастер-
классы для посетителей. 
На ярмарку заявили свои 
работы 22 верещагинских 
мастера. Какие только деко-
ративно-прикладные виды 
искусства не освоили наши 
земляки! Вязание, вышив-
ка лентами, интерьерная 
кукла, лоскутное шитьё, 
изделия из бересты и кожи, 
ткачество поясов, гальвано-
пластика и даже «ляпочиха» 
– техника рукоделия, суть 
которой состоит в приши-

вании мелко порезанных 
кусочков ткани на крепкую 
основу. С угощениями за 
круглый стол от Вереща-
гинского городского округа 
были командированы Мар-
гарита Аркадьевна Пинае-
ва и Ольга Владимировна 
Панькова. Угощения для 
встречи – пирожки из кар-
тофеля и пистиков –  при-
готовила Александра Моде-
стовна Селивёрстова.

Анастасия Новикова 

по информации 

Веры Гавшиной, 

руководителя 

клуба «Творческая 

мастерская»

в семье именно такую об-
становку, которая не толь-
ко подготовит ребёнка к 
успешной учёбе, но и позво-
лит ему занять достойное 
место среди одноклассни-
ков, чувствовать себя в шко-
ле комфортно. В этом нам 
уже не первый год помогает 
семейный клуб «Апельсин». 
Проект «В первый класс – с 
радостью» ещё больше объе-
динил педагогов и родителей 
подготовительной группы. 
Два месяца вместе, как одна 
большая семья, еженедельно 
по средам мы ходили в нашу 
школу к первой учительнице 
Ксении Васильевне Дидае-
вой, которая для детей стала 
такой же близкой и родной, 
как воспитатели. Два меся-
ца интересных и полезных 
мероприятий как для детей, 
так и для родителей.

Посещая занятия, дети 
окунулись в школьную 
жизнь. Каждый раз вы-
полняя домашнее задание, 
открывали для себя что-
то новое. Например, на 
урок «Один день из жизни 
школьника» дети рисовали, 
как они видят свой первый 
урок. Не обошлось и без 

шуток: кто-то ловил «пя-
тёрки» на удочку, кто-то 
спал на уроке… А на самом 
деле школьная жизнь нелег-
ка, нужно много трудиться, 
чтобы всё уметь и знать. 
Некоторые дети испытыва-
ют трудности в общении с 
другими детьми, могут рас-
теряться в присутствии не-
знакомых взрослых – с этой 
целью проводилось занятие 
«Я и мои одноклассники», 
итогом которого стала бе-
седа о том, что дружба по-
могает преодолевать все 
препятствия. Детям очень 
нравилось играть вместе с 
родителями и выполнять 
домашние задания – каж-
дый раз это был рисунок 
на определённую тему: что 
происходит в школе, какие 
здесь правила, что можно, а 
что нельзя, какое оно 1 сен-
тября и др.

Дети были в востор-
ге от поездки в семейный 
клуб «Апельсин». Это было, 
действительно, заворажи-
вающее мероприятие: «чу-
до-песок» – волшебство, 
не наиграться; «долька 
счастья» на сто процентов 
оправдывает себя – вместе 

с друзьями так здорово ре-
шать головоломки; нейро-
гимнастика с Ольгой Вале-
рьевной надолго останется 
в памяти детей.

В рамках встреч были 
проведены диагностиче-
ские срезы по подготовке 
детей к школе психологом и 
логопедом, родители полу-
чили консультации, могли 
задавать вопросы специа-
листам. Результаты диагно-
стики готовности к школе 
обсуждались на собрании с 
родителями.

Благодарим педагогов 
семейного клуба «Апель-
син» за чёткую командную 
работу, желание помочь 
детям избежать сложный 
адаптационный период в 
начале школьного обуче-
ния.

Проект завершён, бла-
годаря ему проложен мо-
стик между детским садом 
и школой. Пожалуй, это 
главная цель программы 
преемственности по работе 
с детьми в канун перехода в 
школу.

Ф.И. Шмырина, 

методист Путинской 

школы      

Мостик 
к успеху, 
или 
К школе 
готов!

Андрей Поносов стал 
лучшим резчиком по дереву 
в Пермском крае

Начало школьной жиз-
ни  – большое испытание 
для маленького человека. 
Этот момент легче пережи-
вается детьми, у которых 
заранее сложилось тёплое 
отношение к школе. 

В наших силах создать 
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7карта «Детские сады города Верещагино»

Алёнушка, Улыбка, Солнышко,
Теремок, Лесной уголок... 
Как всё-таки красиво называли детские сады в советское 
и постсоветское время! 
Не то, что сейчас... Мы всё чаще видим новости, начинающиеся со слов: 
«В детском саду № таком-то, корпусе № таком-то прошло очередное меро-
приятие...». И на первых двух цифрах мозг закипает и начинает гадать: 
что это за детский сад такой?! Какое из родных и привычных названий 
зашифровали, к примеру, формулировкой «д/с № 1, корпус 1»? «Да это же 
бывший детский сад «Улыбка», – скажет кто-то. И только после этого 
сознание начинает вырисовать знакомые очертания здания 
детского учреждения, групп, игровых площадок и приветливые лица 
воспитателей. У безликих цифр сразу появляется живое и родное лицо.
Часто приходится сталкиваться с тем, что порой и сами воспитатели, и 
чиновники не сразу могут расшифровать по цифрам, о какой детском саде 
идёт речь. Спрашивается: зачем тогда нужны были эти «коды»? 
Неужели нельзя было сохранить исторически сложившиеся и привычные 
слуху названия?! Но что сделано, то сделано. А мы составили небольшую 
памятку для тех, кто привык отождествлять детские сады 
по советским названиям.

СП «Детский сад № 1, корпус 1»
г. Верещагино ул. Советская, 44

бывший д/с № 6, «Улыбка»

СП «Детский сад № 1, корпус 2»
г. Верещагино, ул. Фабричная, 81

бывший д/с № 2, «Алёнушка»

СП «Детский сад № 1, корпус 3»
г. Верещагино, ул. К. Маркса, 140

бывший д/с № 4, «Колосок»

СП «Детский сад № 1, корпус 4»
п. Субботники, ул. Советская, 22

бывший Субботниковский д/с

СП «Детский сад № 2, корпус 1»
г. Верещагино,  ул. Фабричная, 52

бывший д/с № 82, «Теремок»

СП «Детский сад № 2, корпус 2»
г. Верещагино, ул. Мичурина, 52

бывший д/с № 89 (ПМК)

СП «Детский сад № 2, корпус 3»
г. Верещагино, ул. Рудого, 76

бывший филиал д/с № 89

СП «Детский сад № 2, корпус 4»
д. Рябины, ул. Птицеводов

бывший Рябиновский д/с

СП «Детский сад № 3, корпус 1»
г. Верещагино, ул. Пролетарская, 48а

бывший д/с № 5, «Солнышко»

СП «Детский сад № 3, корпус 2»
г. Верещагино, ул. Пролетарская, 50

бывший д/с № 7, «Малышок»

СП «Детский сад № 3, корпус 3»
г. Верещагино, ул. Восточная, 2 

бывший д/с № 1 (новый д/с)

СП «Детский сад № 3, корпус 4»
г. Верещагино, ул. Ленина, 48

бывший д/с № 8, «Лесной уголок»

Материал подготовила Ирина Дружинина, фото Арсения Новикова 
Названия детских садов, корпусов и их адреса взяты с сайта verkompleks.ru

СП – структурное подразделение 
МБОУ «Верещагинский образовательный комплекс»
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hкраеведческая
Северный

Шанхай

Мазуни

Поповка

ПМК

СХТ

1312 км

В середине 60-х годов начинается большая реконструк-
ция Верещагинского хлебоприёмного предприятия, до 
этого занимавшегося только складским приёмом, заготов-
кой и отправкой зерна на перерабатывающие предприятия 
области. В это время здесь создаётся прорабский участок 
Пермского специализированного СМУ треста «Росзагот-
спецремстрой», который разворачивает строительство 
мощного элеватора, мельницы, крупоцеха и других служб 
будущего комбината хлебопродуктов. Одновременно на-
чинает расти новый микрорайон благоустроенных жилых 
домов на северо-восточной окраине города. Теперь он на-
зывается посёлком Северным.1

Самое загадочное название микрорайона. По одной из 
версий, во время гражданской войны 1917-1922 гг. в Ве-
рещагино базировался китайский батальон, который от-
важно воевал с представителями белого движения, и, ве-
роятнее всего, несколько китайцев не уехали на родину, а 
поселились в этой части города. Жители в шутку назвали 
данный микрорайон «Шанхай». 2

Горошницы (Горошки) По названию деревни Горошницы Бородульского сель-
совета, которая позже вошла в границы Верещагино.3

Когда-то здесь была деревня Мазуни, которая позже 
стала пригородом Верещагино. Хотя это место давно уже 
часть города, некоторые до сих пор его так называют. 
Память о деревне хранит и улица Мазуни, которая про-
ходит около конторы городских теплосетей.

В 1944 году в Верещагино было 
начато строительство завода железо-
бетонных конструкций, на котором 
впоследствии работало около 200 че-
ловек. В 70-е годы завод процветал, 
выпускаемая продукция пользовалась 
спросом, было решено возвести 2-х и 

4-квартирные жилые дома для рабо-
чих, причём, из своей же продукции. 
Так появилась ул. Заводская. Правда, 
место было выбрано не совсем под-
ходящее, посёлок оказался отрезан от 
центра города. В настоящее время за-
вод закрыли, а люди так и живут.2

1) В.Г. Мельчаков. Верещагино: продолжение 
истории. Историко-краеведческий очерк. 
Часть 3 – Пермь, 1998.

2) Беседа со Светланой Георгиевной Волего-
вой, методистом по научно-просветитель-
ской деятельности Музейно-культурного 
центра

3) http://wikimapia.org
4) Решение исполнительного комитета Вере-
щагинского городского совета депутатов 
№ 223 от 25.11.1966 г. (районный архив).

5) https://ru.wikipedia.org/

Капидоны

Начало 70-х годов. Основное развитие, по плану, по-
лучала восточная часть города Верещагино, где долж-
ны были быть размещены главные административные 
здания и учреждения города и района. Здесь планиро-
валось строительство двух новых школ и пяти детских 
садов. Основной жилой микрорайон запланирован на 
месте бывшей деревни Капидоны, где появятся 60-, 90-, 
120-квартирные дома.1

На месте деревни 
Капидоны

По названию 
построившего 
посёлок завода

На месте деревни 
Филаевка

На месте деревни 
Поповка

Фабричный городок

В 60-е годы трикотажная фабрика обрела полную 
мощь, выпуск продукции достиг 12 млн изделий в год, и 
в это же время началось строительство жилых домов для 
работниц фабрики. Строили не только жилые дома, но и 
детские сады, игровые площадки. На территории фабрики 
возвели клуб, фельдшерский пункт. В 1965 году в городе 
было возведено первое высотное 4-этажное здание (улица 
Ленина, 43), 5-этажные дома. Было построено общежитие, 
микрорайон разрастался.2 

Строили и жили сотрудники 
трикотажной фабрики

Филаевка

Для технического снабжения совхозов и 
ремонта тракторов, комбайнов и других ме-
ханизмов было организовано районное объ-
единение «Сельхозтехника» с Сепычёвским и 
Вознесенским отделениями.1 Здесь же, на юге 
города, предприятие строило своим сотрудни-
кам жильё.

Словом «сельхозтехника» называли в Со-
ветском Союзе сельхозпредприятия, занимав-
шиеся эксплуатацией, снабжением запасными 
частями и ремонтом сельскохозяйственной 
техники, а также посёлки, которые выросли на 
месте машинно-тракторных станций, других 
агропредприятий.

60-годы. Строитель-
ная база района и города 
получила в этот период 
существенное развитие. В 
неё вошли две новые ор-
ганизации: передвижная 
механизированная ко-
лонна (ПМК-265) и хоз-
расчётный прорабский 
участок (ХРПУ). Это не 
замедлило сказаться на 
росте капитального стро-
ительства. К середине 60-х 
годов введены в строй 
новые здания районной 
больницы, универмага, 
12-квартирного дома, 
двух общежитий, а также 
водопровод и канализа-
ция в восточной части 
города.1 А в микрорайоне, 
позже названном ПМК, 
организация построила 
жильё и детский  сад для 
своих сотрудников.

Населённый пункт появился при строительстве железной дороги 
Москва-Пермь. В селении жили семьи тех, кто обслуживал железно-
дорожную инфраструктуру города. До 2020 года входил в состав Ве-
рещагинского городского поселения Верещагинского района.5  «1312  
километр» – так до последнего времени называли остановочный 
пункт на железной дороге (сейчас – «Рябины») и небольшой микро-
район возле него.

По названию построившего посёлок 
объединения (СХТ – «Сельхозтехника»)

По названию организации, 
построившей там 

детский сад и жилые дома

Филаевка

Елизавета Джалагония:
– Я живу в микрорайоне СХТ 

и знаю, что название это возник-
ло из-за строительства жилых 
домов для сотрудников предпри-
ятия «Сельхозтехника».

Елена Пермякова:
– Я живу в центре города. Од-

нажды где-то услышала, что рань-
ше, в районе Капидон была де-
ревня, в которой жила старуха, её 
звали Капидониха, от этого и по-
шло название микрорайона. Район 
Фабричный городок носит такое 
название, потому что раньше там 
строились дома для работников 
трикотажной фабрики. У меня 
там живёт тётя, раньше она тоже 
работала на фабрике. То же самое 
могу сказать про микрорай  – Я не 
местная, но живу в городе давно, 
около 121-й школы, в микрорай-
оне ПМК. Западная часть горо-
да развивалась при помощи же-
лезнодорожных организаций и 
строительной – ПМК-265. Около 
конечной остановки на ПМК ор-
ганизация построила несколько 
2-этажных домов, детский сад, 
общежитие (сейчас переделано в 
квартиры) для своих работников. 

Валентина Ручкина 
(живёт в Капидонах, которые рань-
ше были одноимённой деревней, 
потом пригородом):

– Когда наши старые дома 
снесли, мы получили здесь квар-
тиры. Это было в 1989 году. Вру-
чая ключи от квартир, нам сказа-
ли, что в будущем в Капидонах 
будет центр города. Центра пока 
нет, но есть всё, что нужно – шко-
ла, детский сад, обновлённый 
парк,  магазины и даже ФОК.
Елена Главатских:

– Когда-то район между Се-
верным и ул. Павлова местные 
жители называли Елисейскими 
полями. Почему именно такое 
название? Думаю, из-за болоти-

стых мест, что находятся после 
ул. Ст. Разина до «Водоканала». 
Вот так, видимо шуточное, на-
звание прижилось в народе. 

Алексей Трунов:
– Говорят, что Шанхай назва-

ли так, потому что  когда-то там 
жил китаец, который продавал 
всякую мелочёвку. Только пра-
вильно называть Шанхаем район 
за бывшим магазином РПС, огра-
ниченный  улицами Звезды и Ко-
шевого. Всё остальное – это дру-
гой район, так старики говорят.

А ещё наши подписчики 
вспомнили, что район около ста-
рообрядческой церкви называли 
Буланки (по починку Буланки, 
который когда-то здесь находил-
ся). Район Лесничество называ-
ли по одноименной организации 
на ул. Ульяновской. 

Ну и, конечно же, не забудем 
упомянуть центральный район, 
берущий начало от железнодо-
рожной станции. Первая ули-
ца – Торговая. Говорят, что грязи 
здесь было столько, что телеги 
застревали.

Даже в нашем относительно небольшом городе есть несколько исторически сложившихся микрорайо-
нов. Вот, к примеру, ты живёшь в Шанхае, в школу ходишь в Капидоны, к бабушке – на ПМК, а в огород – 
в Филаевку... Откуда же появились привычные нам названия микрорайонов? Попробуем разобраться, а 
также спросим об этом знакомых и подписчиков сообщества ВКонтакте «Верещагинский вестник». 

Над материалами работали: юнкоры Елена Никитина, Софья Петрова, 
журналисты Татьяна Черноусова, Анастасия Новикова, 
фото Арсения Новикова

Âåðåùàãèíî, óë. Òîðãîâàÿ. Ôîòî 
Äæåéìñà Ìàêñâåëà Ïðèíãëà, 1917 ã. 
Èñòî÷íèê: ñîîáùåñòâî ÂÊîíòàê-
òå «Ðåòðîñïåêòèâà» (//vk.com/
public171202991)

Опрос

Микрорайоны 
Верещагино 

ИСТОЧНИКИ

Почему
 так 

называ
ются?

ЖБК

Бывшая деревня, на 1979 
год – 49 дворов.3 С 1966 года – 
часть города Верещагино.4

Бывшая деревня, на 1978 
год – 35 дворов.3 С 1966 года – 
часть города Верещагино.4


